

SEVILLA LUNES, 8 DE FEBRERO DE 2021. AÑO XXII, Nº 4798

Cataluña retrasará el resultado del 14-F si no se constituyen mesas por la Covid

El responsable de procesos electorales advirtió ayer que, si se confirman los problemas para que muchas mesas electorales funcionen con normalidad, no harán públicos los resultados en días para que no condicionen a los que no hayan podido votar aún. PÁGINA 9



Carrera de fondo. Persistente y mutante, el coronavirus nos obliga a una durísima y agotadora carrera de fondo. Si alguna vez pensamos que esto era un *sprint*, la realidad se ha impuesto con toda su crudeza. La batalla se libra en varios frentes: pruebas diagnósticas, aislamientos, tratamiento hospitalario, investigación, vacunación. No sobra nada. Solo la descoordinación y las rencillas partidistas, cada vez más relegadas ante un enemigo tan enorme. ●

La Audiencia Nacional inicia hoy el juicio por la sede del PP Calviño omite el derecho de los 'riders' a un contrato laboral

PÁGINA 7



Andalucía registra la cifra más baja de contagios y muertes tras una semana de ascensos

SITUACIÓN La Comunidad notificó ayer 3.685 contagios y 28 fallecimientos **VACUNACIÓN** Solo un 0,59% de los andaluces está ya inmunizado con las dos dosis

PÁGINA 2



El equipo de Pellegrini vio frenada su buena racha en la Liga al caer ante el Barça (2-3) en el Benito Villamarín. Los verdiblancos plantaron cara hasta el final y llegaron a mandar en el marcador. PÁGINA 10

Sevilla afronta este año hasta 24 grandes remodelaciones de calles

Una de las principales reurbanizaciones se acomete en la calle Torneo, entre Plaza de Armas y la Barqueta, donde el Consistorio invertirá un total de 6,2 millones de euros en una completa renovación.

PÁGINA 4



Andalucía registra la cifra más baja decasosymuertos de la semana

LA COMUNIDAD SUMÓ aver 3.685 contagios y 28 fallecidos, un desplome significativo después de días negros LOS INGRESOS en UCI, sin embargo, subieron y dejaron la peor cifra de personas en estado crítico de la pandemia

LOS NUEVOS positivos baiaron notablemente en Sevilla en una jornada que contó con un solo fallecido **ANDALUCÍA** tiene ya más de 143.000 inmunizados, es decir, con las dos dosis de la vacuna



Después de una semana con récord de muertes y con los contagios desbocados, Andalucía recibió ayer una buena noticia: fuerte descenso de los casos y de los decesos en la comunidad. Así se desprende del último informe hecho público por la Consejería de Salud y Familias, que notificó ayer 28 muertos y 3.685 nuevos positivos en las últimas 24 horas.

Este número de contagiados, aunque alarmante, supone la menor cifra de toda la semana. Los datos hablan por sí solos: 6.733, el jueves; 5.150, el viernes; 4.886, el sábado... y 3.685, el domingo. De hecho, este descenso de los contagios es aún más evidente si comparamos la cifra de aver con la del domingo pasado, cuando la Junta de Andalucía notificó 7.892 contagios en tan solo un día. La curva ya ha empezado a hacer en las gráficas un pico pronunciado hacia abajo.

Por provincias, la de Málaga volvió a estar a la cabeza en casos confirmados a través de pruebas PCR o test de antígenos, con 833 nuevos. Le siguieron Cádiz (729), Sevilla (666), Almería (435), Granada (378), Córdoba (269), Jaén (201) y Huelva (174). El dato de la provincia de Sevilla, por ejemplo, es bastante significativo, va que la cifra de 666 nuevos contagios notificados ayer es inferior a la registrada el día anterior, cuando sumó casi un millar (985), por lo que parece evidente que el avance del virus se está ralentizando, no solo en Sevilla, sino en toda la comunidad, después de unos días con cifras desalentadoras.

Y es que el viernes, sin ir más lejos, Andalucía se situaba solo por detrás de la Comunidad Valenciana (6.128 casos) y Cataluña (5.606) en número de nuevos contagios notificados, con 5.145, en el balance del Ministerio de Sanidad, el último publicado hasta la fecha. En ese informe oficial del Gobierno central, es más, las tres comunidades citadas acumulaban el 60% de los nuevos contagios a nivel nacional. Está por ver si esa cifra baja considerablemente en el documento que haga público esta tarde Sanidad, que incluirá el acumulado durante todo el fin de semana en el conjunto del país.

Sin embargo, no solo los positivos han experimentado un descenso significativo. Las 28 muertes registradas ayer en toda la comunidad suponen la cifra más baja de toda la semana, después de los 102 decesos del sábado, los 105 del viernes o los 106



La Policía Local precinta un local que funcionaba tras el toque de queda. EMERGENCIAS ANDALUCÍA

HISTORIAS CON FOTO

Más de 60 denuncias por botellonas

La Policía Local de Sevilla atendió este pasado fin de semana 296 incidencias, de las que 67 eran denuncias por consumo de alcohol en la vía pública (conocidas como botellonas): 23 por ruidos, una gran parte de ellas en viviendas; 42 por no usar la mascarilla obligatoria para prevenir la Covid-19, y 16 denuncias adicionales por distintos incumplimientos del estado de alarma, entre ellos saltarse el horario del toque de

queda. Uno de esos incidentes se registró en un local de la calle Ronda de Capuchinos, donde 32 personas consumían bebidas incumpliendo las medidas sanitarias impuestas, ya que funcionaba a puerta cerrada tras el horario máximo permitido, tal y como informó Emergencias Sevilla. La clientela fue denunciada tras ser desalojado el local, que fue precintado más tarde por efectivos de la Policía Local.

ralizadora, sin ir más lejos. Por contra, el dato más esviene de las personas que peranzador lo hallamos en el ocupan las Unidades de Cuinúmero de vacunaciones. Sedados Intensivos (UCI), puesgún datos facilitados por la to que ayer registraron la peor cifra de ingresos de toda

Junta de Andalucía, más de 143.000 andaluces habrían la pandemia. Y es que 735 parecibido hasta el pasado viernes las dos dosis de la vacucientes se encontraban aver en estado crítico en alguna de na, frente a los más de 92.000 estas unidades de los hospitaque solo cuentan con la primera dosis.

En el conjunto de España, mientras tanto, un total de 682.909 personas han recibido ya la segunda invección, a

partir de la cual se empieza a generar inmunidad (en concreto, una semana después del segundo pinchazo), lo que supone el 34.35% de las dosis administradas en el conjunto nacional. Sobre esto, precisamente, se pronunció ayer la Federación de Organizaciones Andaluzas de Mayores (FOAM), que avisó de que los contagios continúan en las residencias de mavores pese a que «prácticamente» todos sus usuarios se encuentran inmunizados ya, es decir, tienen puestas las dos dosis pertinentes.

En un comunicado, FOAM expone que en Andalucía «comienzan a saltar también las alarmas» en la residencia privada de mayores Novo Sancti Petri, en la localidad gaditana de Chiclana de la Frontera, pues les dio tiempo a recibir la primera dosis de la vacuna contra la Covid-19, el 8 de enero, pero desde en-



20M.ES/ANDALUCÍA

Puedes leer esta y otras noticias sobre el impacto del coronavirus en la comunidad a través de nuestra web

tonces la situación ha sido «dantesca» y acumulan unos 22 residentes fallecidos. mientras que otros 79 ancianos y 24 trabajadores de la misma se han contagiado en las últimas semanas.

Sobre el proceso de vacunación en la comunidad se pronunció también ayer la secretaria general del PSOE-A, Susana Díaz, quien reclamó al presidente de la Junta. Juanma Moreno, que deje de «confrontar» con el Gobierno central por las vacunas contra el coronavirus, cuando tiene «50.000 en el congelador», y que se dedique a invertir el dinero que ha llegado a esta comunidad en reforzar la sanidad.

En una entrevista concedida a la Cadena SER, Díaz manifestó que si a la comunidad andaluza han llegado 7.500 millones del Gobierno de España y 3.000 se tienen que destinar a sanidad, lo que tiene que hacer la Junta es aprovechar ese dinero para reforzar a los sanitarios, que «están agotados y llevan meses jugándose la vida».

En este sentido, la secretaria general del partido socialista andaluz denunció que «no se puede entender que el Gobierno andaluz saque pecho por que hayan ahorrado y tengan en los bancos más de 800 millones de euros y, en cambio, los sanitarios están agotados, los comercios bajando las persianas y muchísimos profesionales de la cultura o del turismo pidiendo avudas».

del martes, cuando se registró el peor dato diario de toda la pandemia.

Por provincias, Cádiz es la que suma más decesos, con nueve; seguida de Almería, con seis: Málaga, con cuatro: Granada, con tres: Jaén v Córdoba, con dos cada una; y Sevilla y Huelva, con una.

Sin embargo, pese a que los datos anteriores insuflaban optimismo, lo cierto es que hay otros que rebajan esa esperanza. La cifra más desmo-

andaluces han perdido la vida

a causa de la Covid en lo que

va de pandemia, 28 solo ayer.

les andaluces, luchando con uñas y dientes por vencer a este coronavirus, también conocido como Sars-Cov-2 y cambiar de planta.

de los andaluces están inmunitienen las dos vacunas puestas.

personas estaban aver hospitalizadas en Andalucía, de las que 735 se encontraban en las UCI.

contagios ha contabilizado Andalucía desde marzo. De

ellos, 3.685 se detectaron aver

zados frente a la Covid, pues

EN CIFRAS

El impacto <u>de la pandemia</u> en Andalucía

#Inmunización

Distintas estrategias para una vacunación a dos velocidades

Los países desarrollados avanzan a distinto ritmo mientras medio mundo sigue esperando la llegada de la vacuna

PABLO RODERO

2020 pasará a la historia como el año en el que estalló la pandemia y 2021 está llamado a ser el del inicio de las vacunaciones. El proceso ha comenzado va en numerosos países, aunque con ritmos muy diferentes, mientras muchos otros tendrán que esperar incluso más de un año para poder comenzar.

Israel es, a día de hoy, el país que va claramente en cabeza en el proceso de inmunización de su población gracias al suministro ininterrumpido de dosis de la vacuna de Pfizer del que ha disfrutado desde inicios de año.

En el resto de países que ya han comenzado el proceso, como los de la Unión Europea, el Reino Unido o Estados Unidos. la escasez de dosis disponibles está impidiendo avanzar tan rápido como se esperaba, lo que ha obligado a los gobiernos nacionales a agudizar el ingenio en busca de nuevas estrategias.

«Establecer estrategias poblacionales de vacunación depende de qué tipos de vacunación quieras y de qué objetivos tengas», declara un portavoz de la Sociedad Española de Medicina Preventiva, Salud Pública e Higiene (Sempsph). «España ha marcado claramente una apuesta: evitar la mortalidad».

El modelo español es, en realidad, el modelo europeo, dado que no existen diferencias reseñables entre los diferentes países del bloque. En el resto del planeta sí se han puesto en marcha diferentes estrategias cuyos resultados se podrán evaluar en los próximos meses.

ENSAYO MASIVO EN ISRAEL

Israel ha avanzado a una velocidad vertiginosa en estas primeras semanas del año v el Gobierno calcula que podría alcanzar la inmunidad de grupo en marzo. Su estrategia de vacunación no difiere, en términos generales, de la que se ha implementado en Europa.

VACUNAS POR PAÍSES **Dosis inoculadas** por cada 100 hab.

1. Israel	61,7
2. E.A.U.	42,5
3. Seychelles	37,7
4. El Reino Unido	17,6
5. Estados Unidos	11,7
6. Bahrein	10,7
7. Malta	8,1
8. Serbia	7,9
9. Mónaco	6,1
10. Dinamarca	5,6
18. España	4,3
FUENTE: OUR WORLD IN DATA	

La clave de su éxito, sin embargo, está en haber logrado garantizar un abastecimiento privilegiado de dosis de Pfizer.

Como ya ocurrió con la vacuna de GSK frente al meningococo B. que fue suministrada al Reino Unido de forma gratuita por parte de la farmacéutica desde 2015, Pfizer podría haber llegado a un acuerdo privilegiado con Israel con el fin de lograr datos que confirmen de forma definitiva la eficacia de su vacuna en una suerte de ensayo masivo sobre el terreno.

LA APUESTA BRITÁNICA POR UNA SOLA DOSIS

El Reino Unido es el país europeo que ha logrado un mayor ritmo de vacunación en este arranque de año, muy por delante de los países de la UE. La clave detrás del éxito ha sido una ágil negociación con las farmacéuticas. un rápido proceso de aprobación por parte del regulador sanitario británico y su particular y arriesgada estrategia.

A pesar de que los ensayos clínicos de la vacuna de la Universidad de Oxford y AstraZeneca se realizaron con dos dosis por paciente inmunizado, el Gobierno británico ha decidido priorizar inocular la primera dosis al mayor número de personas lo antes posible a costa de posponer indefinidamente la administración de la segunda.

Esta apuesta supone un riesgo, dado que no está claro qué grado de inmunización se alcanza con una sola dosis, pero los primeros estudios y una mejora en los datos parecen dar la razón al Gobierno.

DE LA UNIÓN EUROPEA

La UE, al contrario que el Reino Unido, ha decidido apostar por seguir a raiatabla las indicaciones de las farmacéuticas. Esto supone que se están inoculando dos dosis por paciente. La aprobación más tardía por par-

ganización Mundial de la Salud. ¿Cómo está funcionando hasta el momento? Los obietivos económicos para el año pasado se han conseguido. Se reunieron los 2.000 millones de euros, a través de los distintos tipos de donantes, que hacía falta que se comprometieran. Para conseguir el objetivo de este año, sería necesario reunir 5.000 millones. La buena noticia de que Estados Unidos, con la llegada de la Administración Biden, se haya sumado a la iniciativa hace previsible que se consigan.

¿Se están, entonces, consiguiendo los objetivos? Esto es en cuanto a los obietivos económicos, pero el problema no es tanto de la iniciativa como de la actitud que los actores claves del sistema han adoptado a la hora de afrontar el abastecimiento de vacunas. Por ejemplo, la Estados.

gurios sobre el llamado nacionalismo vacunal? Los países están priorizando su propio abastecimiento para inmunizar a su población. Estamos asistiendo a un nacionalismo vacunal que ha supuesto que las dosis comprometidas para la iniciativa Covax havan quedado desplazadas y la capacidad de adquisición de Covax para dar respuesta a los 94 países de menos ingresos ha quedado limitada. ¿Por qué es tan importante que no se produzca esa brecha en la inmunización global? Hasta que no havamos acabado con la situación de riesgo de pandemia en todo el mundo, no se va a poder abordar una recuperación. Todas las restricciones a los flujos comerciales, turísticos y la movilidad en general no se van a poder levantar hasta que la pandemia se supere en todo el mundo.





'Vacunódromo' en Israel, el laboratorio global de la vacuna contra la Covid-19

Un hombre es vacunado en Jerusalén. Con más del 30% de su población vacunada en tan solo un mes y medio, Israel está funcionando como un laboratorio global de la vacuna: las primeras cifras demuestran su efectividad, pero los expertos insisten en que aún falta información concluyente.



Problemas con la cepa sudafricana La vacuna de AstraZeneca ofrece una protección limitada frente a la cepa sudafricana, según un estudio de la Universidad de Oxford. En la fo-

to. un militar británico vacuna a un ciudadano.



Latinoamérica avanza con mayor lentitud Trabajadores sanitarios hacen fila para ser vacunados en Argentina. Latinoamérica está avanzando con más lentitud en la vacunación y

no espera alcanzar la inmunidad hasta 2022.

te del regulador y el conflicto entre la Comisión y AstraZeneca han hecho que el ritmo inicial esté siendo más lento de lo esperado. La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leven, declaró la semana pasada que. mientras que «el Reino Unido es un barco de competición, la UE es más un petrolero», y se mostró optimista con la perspectiva de lograr inmunizar al 70% de la población este verano.

Hoy en España se distribuirán las primeras 196.800 dosis que el sábado llegaron de AstraZeneca. Se la pondrán a los sanitarios y en activo no incluidos en los grupos 2 y 3 y menores de 55. INDONESIA EMPEZARÁ

POR LOS MÁS JÓVENES

El modelo más sorprendente e

empezará vacunando a los más jóvenes con el fin de evitar la propagación de la enfermedad lo antes posible. Las particularidades del país y

innovador hasta ahora es el que

ha anunciado Indonesia, que

sus grandes diferencias con Europa hacen que los dos modelos sean difícilmente homologables entre sí.

20MINUTOS CON...

Virginia Rodríguez **«Estamos** asistiendo a un nacionalismo vacunal»



Responsable del programa de incidencia política del Instituto de Salud Global de Barcelona

¿En qué consiste la iniciativa Covax? El espíritu que hay detrás es conseguir a finales del 2021 vacunar al 20% de la población a nivel mundial, que es lo que se estima que sería necesario para acabar con la fase dura de la pandemia a nivel global. ¿Quién está participando? Se han concertado esfuerzos públicos y privados, de empresas, organizaciones filantrópicas v particulares que contribuyan a este conjunto de recursos para hacer posible que países de renta media y baja también tengan la posibilidad de acceder en condiciones de equidad a las vacunas. Como parte del liderazgo de esta iniciativa está la Or-

Unión Europea ha participado en la financiación, pero luego ha puesto en práctica negociaciones bilaterales con las farmacéuticas para garantizar el abastecimiento de su población, Esto mismo han hecho otros ¿Se han cumplido los peores au-

#UrbanismoSevilla

AS GRANDES **REURBANIZACIONES** DE 2021

El Ayuntamiento ha licitado o tiene ya en marcha más de una veintena de obras, con una inversión de más de 45 millones de euros

EN FOTOS

B. RODRÍGUEZ

Accesibilidad universal lucha contra el cambio climático, recuperación de espacios para el peatón y el ciclista, y generación de entornos de convivencia. Son las premisas sobre las que pivotan las 24 grandes reurbanizaciones que el Ayuntamiento de Sevilla tiene ya en marcha o licitadas para su inminente inicio, durante el segundo trimestre del año, y que suponen en total una inversión de más de 45 millones de euros.

TORNEO. Una de las grandes reurbanizaciones de este año será la de la calle Torneo, en la que el Consistorio invertirá 6.2 millones de euros entre Plaza de Armas y la Barqueta. Con una duración prevista de 18 meses, las obras contemplan la creación de cinco nuevas plazas, la renovación completa y ampliación del carril bici existente, la sustitución del pavimento, un nuevo itinerario peatonal de 4,5 metros de ancho y otros dos secundarios y paralelos al principal, además de la mejora de la red de alcantarillado y del alumbrado público. También se incluirán otro tipo de elementos, como dos grandes pérgolas de sombra, una gran fuente ornamental, un telescopio, bancos por todo el recorrido y dos áreas de juegos infantiles inclusivos.

CRUZ ROJA. Otro gran provecto es el de esta avenida, que quedará peatonalizada integralmente, una actuación que supondrá, además, reorganizar el tráfico en el entorno y varias líneas de Tussam. Así, cambiará el sentido en parte de León XIII, en la Carretera de Carmona y en el eje José Díaz-Doctor Marañón-Sor Francisca Dorotea-Ronda de Pío XII y en la avenida de Llanes, todo con el objetivo de reducir el tráfico en la Ronda Histórica. El presupuesto es de más de siete millo-

ANTIGUA AVENIDA DE CÁDIZ. El Ayuntamiento ya ha dado luz verde a una inversión pública de cinco millones de euros para reurbanizar los suelos de Guadaíra, junto a la avenida de Jerez, donde se prevé la construcción de más de 300 viviendas, además de itinerarios peatonales, tres plazas interiores. zonas verdes y ajardinadas y un nuevo arbolado, además de conexión con el carril bici existente en la zona.

JUAN XXIII. Se acometerá con una inversión de 2,5 millones de euros, la renovación de las redes de saneamiento y abastecimiento, así como la reurbanización de las calles La Montería, Verbena de la Paloma y Los Gavilanes.

ZARAGOZA. El Ayuntamiento implantará una plataforma única para mejorar la accesibilidad de esta vía, en la que también se renovarán las redes. La inversión es de 1,2 millones de euros.

'CARTUJA QANAT'. Este innovador proyecto transformará por completo la avenida Thomas Alva Edison, en la Cartuja, creando una galería subterránea para captación de agua (qanat). En la superficie, se construirán un zoco y un anfiteatro, conectados mediante un sistema de bioclimatización. Se destinarán 3,4 millones, de los que el 80% procede de la convocatoria europea Urban Innovations Action.

JOSÉ BERMEJO. Emasesa ha sacado a licitación por 907.000 euros la mejora de las redes en esta calle del Distrito Macarena. Las obras se ejecutarán en varias fases para reducir la afección a vecinos y al tráfico: desde el inicio de la vía v hasta el cruce con Fray Serafín Madrid, en el cruce de estas dos calles, y hasta Cazalla de la Sierra.

PARQUE BLANCO WHITE. Se reordenarán las zonas existentes v se crearán nuevas áreas de

Más actuaciones para reactivar la ciudad

Además de todos estos planes, el Ayuntamiento hispalense «sigue trabajando con nuevos provectos que impulsaremos en los próximos meses», señalan desde la Delegación de Hábitat Urbano, Cultura y Turismo. Destacan, además, que estas intervenciones en todos los distritos de la ciudad serán «determinantes para la reactivación económica v la generación de empleo».



20M.ES/ANDALUCIA

Consulte toda la información sobre la actualidad de Andalucía y Sevilla en nuestra página web 20minutos.es

ocio para lectura, juegos de mesa v esparcimiento canino, además de mejorar la accesibilidad, iluminación, pavimentación, jardinería, equipamiento y mobiliario urbano, con una inversión de 533.500 euros.

AVIACIÓN. Casi medio millón de euros invertirá el Ayuntamiento en la reurbanización de los acerados de esta vía del Parque Empresarial Calonge, ampliando las plazas de aparcamiento, renovando el alumbrado y adecuando los alcorques para que las raíces no dañen el pavimento. Las obras se ejecutarán en tres tramos de la calle: entre el supermercado Mercadona y la Glorieta Fuerte de Navidad: entre Renio-Parque Empresarial Morera y Vallejo y Uranio, y entre esta y la calle Metalurgia.

PLAZA HANGAR. Nuevas zonas verdes y de juegos, accesibilidad universal y mejora de las redes de abastecimiento y de la iluminación. Así será la reforma integral de este espacio, en Sevilla Este, trabajos en los que se invertirán más de 630.000

MADREPERLA. Medio millón de euros es lo que se destinará a la mejora de esta vía, en el Distrito Norte de la ciudad, donde se va a construir un itinerario peatonal y a renovar las infraestructuras de la calle.

ELEFANTE Y CAMINO DE LOS ROJAS. El Consistorio destinará una partida de 431.000 euros en la reurbanización e implantación de nuevas redes en estas dos vías de Valdezo-

EL CEREZO. Los trabajos se ejecutarán, en este caso, en las calles Playa de Chipiona y Playa de Fuentebrabía, con una inversión de 348.000 euros.

BELLAVISTA. El proyecto, con 1,5 millones de euros, afecta a las calles Manuel González Mateu, Enamorados y Laguna, y supondrá la renovación de las redes de saneamiento y abastecimiento, una nueva pavimentación de las calzadas, nuevos acerados, eliminación de barreras v plataforma única en los cruces para priorizar al peatón.

MATEOS GAGO. A falta tan solo de unos flecos, el Ayuntamiento está a punto de reabrir la arteria del barrio de Santa Cruz, con más espacio para el peatón y accesibilidad universal (un millón de euros).





Accesibilidad universal en la arteria del barrio de Santa Cruz

Está previsto que este mes reabra al fin la calle Mateos Gago, cuya intervención ha sufrido varios retrasos a lo largo de los últimos años. La vía tendrá un carácter más peatonal, con plataforma única y amplios espacios en los laterales, separados de los veladores, para los peatones.



Tres proyectos en Bellavista

El Ayuntamiento va a llevar a cabo tres proyectos de reurbanización en la barriada de Bellavista, que afectará a cinco calles, con una inversión total de dos millones de euros



Contra el cambio climático

Una de las actuaciones más innovadoras se ejecutará en la Isla de la Cartuja, concretamente en la avenida Thomas Álva Edison, donde nacerá el Cartuja Qanat.



La Cruz Roja, peatonal

La avenida de la Cruz Roja será finalmente peatonal y su reurbanización supondrá cambios en calles del entorno, como León XIII y Carretera de Carmona, y modificaciones en siete líneas de Tussam.



Un bulevar para los peatones

Uno de los proyectos más ambiciosos, con una inversión de 10 millones de euros, es el de la Ronda de Tejares, donde se construirán nuevos colectores para evitar inundaciones y se reurbanizará el entorno.

PLAZA MAGDALENA. En noviembre de 2020 empezaron las obras de peatonalización de la plaza, que supondrán también la reordenación del tráfico en la zona (600.000 euros). RONDA DE TEJARES. Con un presupuesto de 10 millones, el Avuntamiento está construyendo nuevos colectores y

reurbanizando de forma integral la zona hasta la barriada del Carmen. Se creará un gran bulevar con un paseo peatonal, arboleda e iluminación.

PLAZA DEL OLIVO. El Avuntamiento va a transformar este espacio hasta ahora sin uso en una zona de convivencia con área de juegos, espacios peatonales y zonas verdes. El presupuesto, 900.000 euros.

OTRAS. Camino de Silos, en Bellavista, San Diego, la calle Dormitorio y la recién terminada Becas, Las Torres y Cristo de las Cinco Llagas, Sol y Verónica son otros de los provectos que el Consistorio está desarrollando este año. ●

#EsLaLiga



Los protagonistas de la competición donde se alcanza lo imposible

En la cuarta temporada de eLaLiga Santander comienzan a despuntar equipos y jugadores, cada día más cerca de premios que superan, en suma, los 300.000 euros

magina poder ver sobre el terreno de juego a Ronaldo, a Eto'o, a Zidane y a Ronaldinho compartiendo campo con Carrasco, Courtois, Navas y Messi. Es algo que sucede en cada jornada de la cuarta temporada de elaliga Santander, en las que los jugadores más prometedores de EA SPORTS FIFA 21 compiten por más de 300.000 euros en premios.

Este año, los clubes de LaLiga están más representados que nunca en su competición virtual: como novedad, 11 equipos han elegido de forma directa a sus jugadores principales, o han elegido sumar a otros a su plantilla, tomando como referencia a los mejores clasificados en los torneos *online* que tuvieron lugar durante los pasados meses de octubre y noviembre de 2020. En total son 64 los jugadores que este año

Como novedad, 11 equipos han elegido a jugadores entre los mejores clasificados en los torneos online

participan en elaliga Santander dentro de 38 clubes distintos, cada uno de los cuales cuenta con uno, dos o tres jugadores vistiendo su camiseta.

la competición, que comenzó el pasado 12 de enero, se extiende este año durante cinco meses. Tendremos que esperar a mayo para conocer al ganador de la eLigaSantander, que concederá el título de campeón a uno de los 38 clubes participantes. En esa Gran Final se disputarán, en total, 250.000 euros, de los que 100.000 irán al que quede en cabeza.

El sentimiento, la emoción y las sorpre sas que guarda eLaLiga Santander se resumen en su eslógan: «Lo que no puede ser, puede ser». Es posible unir a leyendas del fútbol con jugadores actuales, que Cristiano Ronaldo y Messi jueguen en el mismo equipo y, por supuesto, que un jugador de EA SPORTS FIFA 21 alcance la gloria gracias a su talento a los mandos de su equipo soñado.

La competición puede seguirse en todos los canales oficiales de elaliga a través de Twitch, YouTube, Twitter e Instagram, además del directo en LaLigaSportsTV y en Movistar LaLiga. Repasamos, por grupos, los equipos que lide ran cada tabla y qué jugadores componen cada una de sus plantillas.

GRUPO A



Conseisvictoriasyuntotal de 32 goles anotados, El Sevilla FC se sitúa en una posición muy empatada respecto al Real Valladolid CF. Nacho Abella (Pepeelbotellu) y Aarón Marcos (Eltito delfifa) formana día de hoy uno de los equipos favoritos.



REAL VALLADOLID CF







Neat, el joven ganador de la edición de eLaLiga Santander de la temporada pasada, se une esta vez a Nashmiki y x Monttyyy 89 con las camisetas del Real Valladolid CF. Un equipo de gran potencia y que se disputa estas semanas el liderazgo absoluto.





38 goles anotados en 8 partidos hacen del RC Celta uno de los equipos más resolutivos, a pesar de haber enfrentado a rivales duros de pelar. Javier Romero y David Cuevas son grandes defensores de su posición en tabla.





DanielAguilar4

CFFUENLABRADA

Aun partido, pero igualando en puntos al SD Eibar, el CF Fuenlabrada que defiende en la composition de la composition della compositionsolitario Daniel Aguilar suma ya 42 goles gracias a un juego en el que se combinan con gracia jugadores en una de las plantillas más diversas de esta temporada

GRUPO B





LEVANTEUD

Con un total de 46 goles, Corentin Thuillier (Maestro Squad) es el mayor goleador de esta edición en ambos grupos, llevando al Levante UD a lo alto de la tabla y aumentando con cada iornada la distancia respecto a la segunda posición.





Protagonista de una de las tablas más igualadas de la historia de la eLiga Santander y responsable de unas cuantas victorias por goleada, Adrián Cañibano (Adriman) suma 32 tantos en solitario defendiendo la camiseta del Real Oviedo.





Kingricar4



laurixgame

REALZARAGOZA

Despunta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por Jaime 'Alvarez, uno de los junta en la 'ultimajor na da un Real Zaragoza li de rado por la companio da lagadores más reconocidos de FIFA en nuestro país. La presencia en el equipo de Ricardo José García y Laura Morena aporta solvencia y aumenta sus posibilidades de ascenso.





adriidomenech

UDLOGROÑÉS

Adríá es, con 19 años, uno de los jugadores más jóvenes de esta edición de eLaLiga Santander. Cuenta con una plantilla diversa y unas cuantas goleadas a sus espaldas que lo convierten en un gran defensor de la elástica logroñesa.

Calviño omite ante Bruselas la contratación de los 'riders'

Se opone a que la 'ley rider' regule otro tipo de plataformas digitales. Deliveroo y Glovo la ven más abierta a sus propuestas

CLARA PINAR

clara.pinar@20minutos.es/@Clara_Pinar

La negociación entre patronal, sindicatos y el Ministerio de Trabajo de la nueva ley rider entra en su fase final y, de nuevo en materia laboral, el acuerdo se está topando con la vicepresidenta tercera y ministra de Asuntos Económicos, Nadia Calviño ha descafeinado ante Bruselas el obietivo de obligar a las plataformas a contratar a los riders, que no aparece en ningún momento en el programa de reformas elaborado por su ministerio para recibir los fondos europeos. El compromiso allí plasmado se limita a «garantizar un trato justo y equitativo en materia de condiciones de trabajo a los repartidores en el ámbito de plataformas digitales, dando acceso a protección social y formación a estas personas». Frente a esto, el obietivo declarado de Trabajo es

que sea obligada su contratación, tal y como también establece el Tribunal Supremo, que considera que los repartidores son «falsos autónomos».

Fuentes del Ministerio de Asuntos Económicos explican que esta generalidad se debe a que la *ley rider* está todavía siendo negociada entre Trabajo, sindicatos y patronal. Sin embargo, el objetivo de la norma ha estado claro desde el principio: convertir a estos falsos autónomos en asalariados, tal y como dicta el Tribunal Supremo.

La ley rider lleva siendo «inminente» desde hace meses y fuentes sindicales acusan del retraso a la CEOE y a su desinterés en regular el sector de las plataformas digitales. El mismo que sindicatos y el Ministerio de Trabajo atribuyen a Calviño, que –además de sacar del documento enviado a Bruselas la obligación de que Deliveroo, Glovo o



Manifestación en contra de la ley rider. EP

UberEats contraten a sus repartidores-recela de extender la regulación a plataformas digitales que presten servicios distintos al reparto de comida y se muestra mucho más cercana a la posición de las plataformas que la ministra de Trabaio.

2.7%

de los trabajadores para los que el empleo por plataformas es la principal fuente de ingreso.

Calviño sí concreta en su documento enviado a Bruselas que la ley rider se dirige a «las personas que efectúan el reparto a domicilio en el ámbito de las plataformas digitales». Citar esta única actividad -la del reparto a domicilio-, no es casual porque, como la CEOE, la vicepresidenta no está de acuerdo con la intención de Trabajo y sindicatos de hacer una ley más amplia, que reconozca como asalariados a todos los trabajadores cuyos servicios sean contratados a través de una plataforma digital, sea para el reparto de comida, para traducir textos o para contratar a personal doméstico.

«No quiere ir más allá» de los riders y del reparto de comida a domicilio», dicen los sindicatos, que creen que Calviño no tendrá más remedio que aceptar la ley rider porque así lo dice el Supremo. Trabajo admite que esta es una nueva brecha con la vicepresidenta pero confía en que habrá maneras de llegar a alguna «solución» aceptable para ambos ministerios.

De nuevo, Calviño se alinea con la CEOE, porque, como la patronal, al principio tampoco quería una *ley rider*. También con plataformas como Deliveroo o Glovo y los repartidores que presionan para que el Gobierno les permita seguir sienLA CLAVE

<u>Última reunión</u> para la 'ley rider'

El Ministerio, la CEOE y CCOO y UGT volverán a reunirse el miércoles en un encuentro pero que se espera que sea el último, después de meses de intercambio de propuestas entre Trabajo y sindicatos. Será una reunión técnica por lo que tampoco se cerrará un acuerdo aún.

do autónomos. Uno de esos colectivos es la Asociación Autónoma de Riders, que los sindicatos tienen claro que es una pantalla de Deliveroo, Glovo y Uber Eats. Ellos lo niegan aunque no ocultan su fluida relación con las plataformas de reparto. Y también con Economía, que los ha recibido en varias ocasiones. Lo contrario de lo que ocurre con el Ministerio de Yolanda Díaz.

«El Gobierno está partido. Está la rama de Podemos y la de Economía y el PSOE. Estos están más abiertos a escucharnos y a hablar con nosotros, lo han hecho más veces. Trabajo no», dice un portavoz de la Asociación Autónoma de Riders. ●

La penúltima batalla de la ministra para acotar el escudo social

Casi desde el inicio de la andadura conjunta del Gobierno de coalición, los choques entre sectores han formado parte de la tónica habitual de funcionamiento. Y en esos roces, Unidas Podemos – y, en algunos temas, también ministros del PSOEhan tenido una némesis casi permanente: la vicepresidenta tercera y ministra de Economía, Nadia Calviño, líder del ala más liberal del Ejecutivo.

La última gran diferencia se ha producido en torno a la regulación de los derechos laborales de los *riders*. Pero Economía también ha puesto trabas en asuntos como la prohibición de los desahucios, la subida del salario mínimo, la moratoria hipotecaria, la prohibición de cortar los suministros básicos a familias vulnerables y, en los últimos días, la puesta en marcha de ayudas directas a la hostelería.

LAS AYUDAS DIRECTAS

La propuesta de poner en marcha ayudas directas desde el Estado a sectores como la hostelería –que complementarían a las de algunas comunidades – ha partido de Unidas Podemos, pero instituciones como el Banco de España están de acuerdo con una medida que han planteado también las patronales e

incluso algunos bancos. No obstante, Economía se niega por el momento

EL SALADIO MÍNIM

Calviño también se las ha visto en las últimas semanas con la titular de Trabajo, Yolanda Díaz, a tenor de la subida del salario mínimo. Díaz es partidaria de un aumento de en torno al 0.9%. que supondría apenas unos pocos euros al mes pero que la vicepresidenta económica rechaza. Por ahora, Calviño ha ganado esa batalla, ya que el presidente Pedro Sánchez ha mantenido congelado el salario mínimo en 950 euros. Pero Díaz pretende reabrir el debate en las próximas semanas, y se ha comprometido a legislar por su cuenta si los empresarios siguen negándose a un aumento.

LOS DESAHUCIOS

A finales del año pasado Calviño también fue muy dura en la negociación para ampliar la prohibición de los desahucios de familias vulnerables sin alternativa habitacional. Fue su



20M.ES/NACIONAL

Puedes consultar toda la información sobre las medidas del Gobierno y el resto de la actualidad en **20minutos.es** presión, junto a la ejercida por el Ministerio de Transportes de José Luis Ábalos, la que consiguió que el Estado se comprometiera a compensar a los grandes propietarios que no pudieran echar de sus casas a familias vulnerables que no pudieran pagar el alquiler.

LOS SUMINISTROS BÁSICOS

Algo similar ocurrió con respecto a la prohibición de cortar la luz, el agua y el ga a familias que no pudieran pagarlos. La medida estuvo vigente durante el primer estado de alarma, pero decayó en septiembre pese al desacuerdo de Unidas Podemos. Calviño fue una de las ministras que apostó por el fin de esa medida, que no obstante ha vuelto a ponerse en marcha hace unas semanas pese a las reticencias de Transición Ecológica.

LA MORATORIA HIPOTECARIA

En esa misma negociación también se decidió no ampliar el plazo para solicitar una moratoria en el pago de la hipoteca pese a la oposición de Unidas Podemos y algunos ministros socialistas. Hace unas semanas, la propia Calviño anunciaba la reimplantación de la medida, según fuentes de su ministerio a causa de las facilidades proporcionadas por Europa. • D.R.

La protección del lobo no se cambiará pese a las quejas de los ganaderos

Cantabria, Asturias, Galicia y Castilla y León, que albergan más del 95% de ejemplares de lobo ibérico de España, están dispuestas a llevar a los tribunales el acuerdo que se alcanzó la semana pasada en la Comisión Estatal para el Patrimonio Natural y la Biodiversidad, con el que quedará prohibida la caza de esta especie al norte del río Duero al quedar incluida en el Listado de Especies Silvestres en Régimen de Protección Especial.

Los ganaderos llevan tiempo quejándose de las pérdidas que sufren por los ataques de los lobos, pero ayer el secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, indicó a RNE que «no hay vuelta atrás» y que su caza quedará prohibida «en cuestión de días». Aun así, dijo ser consciente de que «a este colectivo hav que darle una respuesta». Incluso miembros de la Asociación para la Conservación y Estudio del Lobo Ibérico reconocen que «la mayoría de los ganaderos no tiene problema [con los lobos], pero existe una minoría y sobre esa hay que actuar».

20

El 56% de los ciudadanos de EE UU respaldaría una condena a Trump

Una nueva encuesta elaborada por ABC News/Ipsos que se
publicó ayer recoge que un
56% de los estadounidenses
son partidarios de que el Senado condene al expresidente Donald Trump en el *impeachment* y le prohíba volver
a ocupar un cargo federal por
el discurso con el que enardeció el ánimo de los asaltantes
del Capitolio. El juicio político comienza esta semana.

Elecciones en Ecuador

Más de 13 millones de ecuatorianos acudieron ayer a las urnas para designar al sucesor de Lenín Moreno en la presidencia. El correísta Andrés Arauz, el conservador Guillermo Lasso y el dirigente indígena Yaku Pérez partían como favoritos. Al cierre de esta edición (23.00 h), las votaciones se desarrollaban con normalidad aunque con retrasos debido a las medidas antiCovid.

Irán volverá al acuerdo nuclear cuando EE UU levante las sanciones

El líder supremo de Irán, Ali Jamenei, dijo ayer que su país volverá al acuerdo nuclear cuando EE UU les levante las sanciones. En 2018, con Donald Trump al mando, EE UU se retiró del acuerdo e impuso sanciones a Irán, que en represalia comenzó este 2021 a enriquecer uranio a una pureza del 20%, cuando el acuerdo solo permite del 3,67%. Ahora, el presidente Joe Biden dice que no levantará las sanciones si no dejan de enriquecer el uranio.

Las exportaciones británicas caen un 68%

El volumen de exportaciones desde puertos británicos a la Unión Europea cayó en un 68 % este enero frente al mismo mes en 2020, según un estudio de la Asociación de Transportistas de Carretera de este país (RHA).

LA FRASE

«Rezo por los que tienen responsabilidad en el país para que se pongan al servicio del bien común de todos»

FRANCISCO
Papa de la Iglesia ca

Papa de la Iglesia católica, sobre el golpe de Estado perpetrado en Birmania



20MINUTOS — Lunes, 8 de febrero de 2021

Comienza eljuicio de la reforma de Génova; el PP, acusado

JAVIER LÓPEZ MACÍAS

javier.macias@20minutos.es/@23javilo

En verano de 2018, la sentencia de la Audiencia Nacional sobre la primera época de la Gürtel provocó que un conglomerado de partidos aupara al socialista Pedro Sánchez a la Moncloa, ya que el PP fue condenado en firme por lucrarse de la trama. Dos elecciones generales después y en medio de la tercera ola de la pandemia del coronavirus, el Partido Popular vuelve a enfrentarse a sus fantasmas pasados.

Hoy comienza el juicio que dilucidará si la formación, que estará en el banquillo de los acusados junto a su extesorero Luis Bárcenas, pagó con dinero negro la reforma de su sede madrileña, situada en el número 13 de la calle Génova. El caso contará con decenas de testigos, entre ellos los expresidentes del Gobierno José María Aznar y Mariano Rajoy, y prevé alargarse hasta el mes de mayo con más de 40 sesiones.

QUÉ SE JUZGA AHORA

«Muchos dicen que es el juicio de los papeles de Bárcenas o el de la caja B del PP. No es que no tengan razón, pero no la tienen al completo». Con esta frase, una fuente inmersa en el proceso judicial trata de explicar qué va a tratar de juzgar la Sección Segunda de la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional, cuya misión será comprobar si la reforma de la sede del PP en Madrid (Génova, 13) se pagó con dinero negro.

900

mil euros es lo que, según la confesión de Bárcenas, costó la reforma de Génova, 13.

El comienzo de la causa data de 2013. Después de la publicación de los papeles del extesorero, la Fiscalía Anticorrupción abrió diligencias informativas e Izquierda Unida y otras entidades presentaron una querella criminal que, según presumen desde la formación, dio pie a esta investigación, que llega a la fase oral ocho años después.

LA AUDIENCIA NACIONAL

juzgará si las obras de Génova 13 se pagaron con dinero negro

LOS EXPRESIDENTES

José María Aznar y Mariano Rajoy son dos de los testigos citados en la causa BÁRCENAS es el principal acusado, pero el PP también se sienta en el banquillo EN PARALELO continúa investigándose la conexión entre las donaciones y la caja B

BÁRCENAS Y EL PP, EN EL BANQUILLO

El principal acusado de esta pieza es Luis Bárcenas, el extesorero del PP que actualmente se encuentra en prisión tras ser condenado a 29 años y 1 mes. En su confesión más reciente, que remitió el pasado 26 de enero a la Fiscalía Anticorrupción, Bárcenas reconoció que pagó las obras de reforma con dinero no declarado.

«En 2008 existían unos ingresos anotados en la contabilidad paralela de algo más de 1.000.000 de euros, de los que 900.000 euros se destinaron a la remodelación de la sede de Génova», confesó en su escrito. Junto a él -que se enfrenta a cinco años de prisión por los delitos de apropiación indebida, falsedad documental y contra la Hacienda Pública-se sentarán en el banquillo de los acusados el exgerente popular Cristóbal Páez (piden un año y medio de prisión para él); dos socios de Unifica, constructora que llevó a cabo las obras: v el propio Partido Popular como responsable civil subsidiario de los delitos de los que se acusa a los investigados

EN FOTOS

Una reforma en entredicho



Los contratos de la reforma, desaparecidos

La Audiencia Nacional solicitó al PP en 2019 los contratos que justificasen la obra, pero no aparecieron. Solo entregaron facturas por valor de menos de 90.000 euros (un 10% del coste).



Bárcenas confesó que se pagó con dinero en B

En su confesión, Bárcenas reconoció que las obras de la sede se financiaron con la caja B. Dijo que invirtieron 900.000 euros del alrededor de un millón que había en esa contabilidad extra.



Primera citación de Aznar, segunda de Rajoy

Aznar acudirá por primera vez como testigo a la Audiencia Nacional para responder sobre la contabilidad B. Rajoy lo hizo en 2017 en la causa que juzgó los primeros años de Gürtel.

AZNAR Y RAJOY, TESTIGOS

La expectación del juicio no solo está en el banquillo de los acusados, sino también en el nombre de los testigos que desfilarán por la Audiencia Nacional para dar su versión sobre los hechos. Ni más ni menos que dos expresidentes del Gobierno han sido citados: se trata de José María Aznar y de Mariano Rajoy. El último ya tuvo que declarar en la Audiencia Nacional en julio de 2017 por los primeros años de actividad de la trama Gürtel.

También comparecerán los ex secretarios generales del PP Javier Arenas, Francisco Álvarez Cascos, Ángel Acebes y María Dolores de Cospedal, así como el exvicepresidente del Gobierno Rodrigo Rato, los exministros Federico Trillo. Jaume Matas y José María Michavila, y el expresidente del Senado Pío García Escudero. Muchos de estos nombres, además, fueron mencionados por Bárcenas en su confesión como receptores de sobresueldos que salían de la caja B. DONACIONES IL EGALES A

CAMBIO DE OBRAS PÚBLICAS?

La procedencia del dinero con el que se pagó la reforma de la sede de los populares no es la única causa judicial que le queda al PP, pues existe otra en la que la Justicia tratará de aclarar la relación entre las donaciones que empresas realizaban a la formación y la concesión a las mismas compañías de adjudicaciones de obra pública. Este último extremo lo ha llegado a reconocer también Bárcenas.

En la confesión que se conoció hace días, explicó que «en algún caso concreto» la donación de dinero iba aparejada de adjudicaciones por parte de gobiernos del PP. Esta investigación fue reabierta hace casi cuatro años después de que el cabecilla de la Gürtel, Francisco Correa, revelara que algunas constructoras recurrían a sus servicios para que mediase por ellas ante los Ministerios de Fomento y Medio Ambiente. •





#IdentidadDeGénero

«NADIE ELIGE SER **TRANS**, ES UNA LUCHA CONSTANTE»

Gabriel, de 17 años, nos acerca a la vida de un colectivo del que tanto se habla por el debate sobre la ley que Igualdad prepara

ARACELI GUEDE

aguede@20minutos.es/@araceliguede

«Esto es lo que hay, quien soy. Ni confusa ni partida en dos. Ni difícil de entender ni tan indescifrable». A los fans de Amaral les sonarán estos versos. También los que dicen «si comprendieras el lenguaje de mi cuerpo, no marcarían más mis horas tu reloj ni detendrías lo que no tiene remedio». Son estrofas de su canción *Peces de colores*, inspirada en Gabriel Delgado Suárez.

El caso de este adolescente trans de 17 años tuvo gran repercusión entre 2018 y 2019 cuando pasó meses batallando hasta que el Registro Civil le permitió cambiar de nombre y logró que su DNI reflejase quién es. El grupo zaragozano ha dicho en varias entrevistas que escucharle expresarse con la firmeza con la que lo hace les llevó a ver que el enfoque del tema que estaban componiendo era erróneo. Que-

«Lo importantes es lograr una sociedad en la que todos tengamos los mismos derechos por el mero hecho de existir»

GABRIEL DELGADO SUÁREZ Joven transgénero

rían trasmitir cómo debían sentirse quienes no se identifican con el género que se les atribuye al nacer y se dieron cuenta de que el dilema lo tiene la sociedad que les rodea.

«La única persona que sabe lo que eres eres tú mismo. Si yo te pregunto cómo sabes que eres mujer vas a decir: '¿Qué pregunta es esa?'. Pues a mí me preguntan constantemente cómo sé que soy hombre y es muy cansado tener que dar explicacio-

nes. Es un proceso mental complejo que te lleva a pararte a pensar quién eres y a ser consciente de ti mismo. La inmensa mayoría no se lo plantea durante toda su vida, pero es algo con lo que de repente las personas trans nos topamos», relata el joven al otro lado del teléfono desde Calatayud, la localidad zaragozana en la que vive. Habla con esa madurez que conquistó a Amaral durante una charla en la que da a conocer su historia, una historia que nos acerca a la realidad de un chaval que pertenece a un colectivo del que se está hablando mucho a raíz del enfrentamiento surgido por la ley trans que prepara el Ministerio de Igualdad.

Gabriel se siente afortunado porque quienes le rodean siempre le han apoyado. Pero pese a ese respaldo no lo ha tenido fácil. El camino empezó con un viaje hacia la autoaceptación, un proceso interno para el que nadie le dio ninguna pista y durante el que tuvo que «derrumbar» las construcciones sociales asentadas en su cabeza. El siguiente paso fue exteriorizarlo y tampoco fue sencillo: «Piensas que cuando lo cuentes las cosas se van a solucionar, pero es ahí cuando realmente empieza todo».

«Ser trans es una realidad que duele. Aunque tu entorno te apoye es una lucha constante contra la sociedad. Nadie escoge ser trans. Si fuera una elección nadie lo sería, porque supone un esfuerzo enorme visibilizarte cada día en un mundo que solo piensa en los cisgénero [individuos cuya identidad de género se corresponde con el sexo con el que nacieron]. Supone tal sufrimiento que en cualquier momento puedas dar con una persona que niegue tu existen-



Gabriel, durante su viaje a Madrid para reclamar el cambio de nombre en el Registro Civil. JORGE PARÍS

EL CAMBIO DE SEXO EN EL REGISTRO

ANTES DE LA LEY

La despatologización de género. La lev del 2007 exige como requisito prinicipal que la persona disponga de un informe médico o psicológico clínico que acredite «disforia de género» y la obligación de hormonarse durante dos años. Hay diez comunidades que no lo piden, pero carecen de muchas competencias exclusivas del Estado. Los menores de edad.

Los menores de edad. Esta ley no contempla que los menores de edad puedan cambiar o reasignar el sexo en el Registro Civil.

CON LA NUEVA LA LEY

La autodeterminación de género será efectiva.

El borrador de la nueva ley trans lo que hace, para dar cumplimiento a la jurisprudencia del Constitucional, es dejar que a partir de los 16 años las personas decidan por sí mismas si quieren realizar el cambio registral del sexo. Solo hace falta la declaración expresa de los sujetos. Los menores de entre 12

y 16. Los niños de entre 12 y 16 años podrán cambiarse de sexo con autorización de los progenitores, o a través

de sus representantes.



El 'baile de sexos' tras el cambio de nombre

Gabriel recabó más de 129.000 firmas a favor del cambio de su nombre registral y logró que en todos sus documentos así conste. A partir de ahí, por incoherencias del sistema, en el instituto y el padrón por ejemplo ya figura con sexo masculino: «Gabriel es nombre de hombre y en algunos sitios no puede ir con sexo femenino».

cia o que te pueda vejar por la calle...», relata alguien «orgullosísimo» de ser quien es, pero que admite que si pudiera escogería no levantarse a diario pensando en si va a vivir algún encontronazo o no tener que hormonarse cada mes, aunque no esté obligado a ello y sea una opción que él ha tomado.

El joven ha comenzado esa hormonación tras pasar por los bloqueadores de pubertad. Para hacerlo no ha requerido de informes médicos ni psicológicos porque Aragón es una de las comunidades que contempla la libre determinación de género. Su Parlamento aprobó en 2018 por unanimidad una cuestión que, hoy, con la futura ley de Igualdad, está resultando muy controvertida. «Llevamos dos años con esa legislación y no ha habido inseguridad jurídica ni ningún problema», explica Pilar. También desde el otro lado de la línea, la madre de

Gabriel considera grandes avances para los derechos de las personas trans el no tener que pasar por evaluaciones en las que deben cumplir con los estereotipos de género y que no sea obligatorio que se mediquen.

«Yo realizaré el cambio de sexo registral pero a largo plazo». apostilla su hijo. Entre otras cuestiones, por ahora necesita ir al ginecólogo y al pedir cita sería un ámbito más en el que tener que explicarse si figurase como hombre. «Tiene que haber un cambio en el sistema», remarca Gabriel, «un pez de color en un mundo en blanco v negro», como lo dibujó Amaral. que desea ser tratado como «un chico cisgénero» de su edad: «Me da igual que tú te identifiques como mujer, como hombre, como los dos o como ninguno. Lo importante es lograr que todos tengamos los mismos derechos y oportunidades por el mero hecho de existir».

Dos fallecidos tras estrellarse una avioneta en Toledo

Un hombre de 65 años y una mujer de 23 fallecieron ayer tras estrellarse la avioneta en la que volaban en las inmediaciones del aeródromo de Algodor, en el término municipal de Toledo. Según publicó *ABC*, eran instructor y alumna.

El aviso del accidente fue dado a las 12.11 horas del mediodía por una persona que fue testigo de los hechos. El aparato impactó en la finca Majazala.

En el operativo participaron agentes de la Guardia Civil, los bomberos de Toledo y los sanitarios del helicóptero medicalizado. Además, la Policía Nacional avisó a los técnicos de Aviación Civil, que abrieron una investigación para determinar las causas del accidente. ●

20

Detenidos por cortar las cuerdas vocales a perros

La Guardia Civil ha detenido al responsable de un criadero de perros de Granada y a un veterinario que presuntamente mutilaron a 10 perros cortándoles las cuerdas vocales. Después, el criador los vendía. Además, descubrieron que a 21 perros les habían implantado los microchips de otros canes.

Investigan la muerte violenta de un hombre en Tenerife

La Policía Nacional investiga la muerte de un hombre en Adeje (sur de Tenerife) que se habría producido en circunstancias «posiblemente criminales». Según diversos medios locales, el fallecido es un hombre ruso que estaba separado de su pareja. Su cuerpo apareció en un complejo residencial.

Le arranca la oreja de un mordisco, la tira al váter y lo difunde en redes

La Policía Nacional ha detenido en Elche (Alicante) a un joven de 22 años por arrancar de un mordisco parte de la oreja de otro hombre. Publicó un vídeo en una conocida red social donde se mofaba de la víctima y le profería insultos racistas. En el momento del arresto, el presunto autor indicó que había arrojado la oreja por el retrete.

Hallan en un pozo el cadáver de una anciana

Una octogenaria a la que buscaban desde el sábado en Sandiás (Ourense) apareció ayer muerta en el interior de un pozo situado a un kilómetro de su vivienda.

ELECCIONES CATALANAS 14-F LOS ACTOS DE CAMPAÑA

#JornadaElectoral

Sánchez pide «reencuentro» y Junqueras llama a «llenar las urnas de amnistía»



Sánchez junto a Illa, ayer, en el acto electoral de Girona. PSC

EMILIO ORDIZ

emilio.ordiz@20minutos.es/@20m

La opción de un pacto entre el PSC y ERC si los números dan después del 14-F está sobre la mesa, pero lo cierto es que en campaña electoral ambas partes parecen alejar esa posibilidad. De hecho, ayer los planteamientos de Pedro Sánchez y Salvador Illa por un lado y Oriol Junqueras por otro iban en direcciones diferentes. «Lo que se decide es si Cataluña se reencuentra con Cataluña, si Cataluña se reencuentra con Espa-

psc El presidente quiere que Cataluña «pase página» mientras Illa aleja un pacto con Esquerra enc Los republicanos recuerdan que la victoria «en 1936» sirvió para «amnistiar a los presos»



Otegi, Aragonès y Junqueras, ayer, en el mitin de ERC. 🗈

ña y si Cataluña se reencuentra con Europa, o si continúa cuatro años más esta decadencia de viaje a ninguna parte emprendido por el independentismo catalán», sostuvo el presidente del Gobierno en un acto en Girona, junto al candidato del PSC, Salvador Illa, quien aseguró que no prevé que tras las elecciones se forme un Gobierno tripartito con ERC y En Comú Podem ni se alargue el proceso independentista: «Tendremos un gobierno progresista», apuntó.

Coincidió con Sánchez en que el independentismo solo trae «consecuencias negativas» para Cataluña, «Ni habrá independencia ni habrá decadencia». Además, Pedro Sánchez recordó que para los independentistas está en juego «declarar la independencia por la mañana o por la tarde, pero ni ellos mismos se lo creen». Según sus palabras, en 2017 el Govern declaró «una independencia que jamás podría ser posible». También dejó un mensaje para la que es su que se encuentra en tercer grado, pidió a los votantes que llenen «las urnas de amnistía» a los presos del procés el próximo 14 de febrero. «Llenad las urnas de dignidad y libertad con las papeletas de ERC. Que llenéis las urnas con república, con amnistía, que llenéis las urnas con autodeterminación y que hagáis posible aquella victoria que nos tiene que llevar a la más grande de las victorias», expresó en un acto celebrado también en Girona. En este sentido, Junqueras

oposición a nivel nacional.

«Luego está la derecha v la ul-

traderecha, que lo que dicen es que está en juego la salva-

ción de España. Siempre es-

tá en juego la salvación de España», dijo con ironía. El tono hacia el PSC tampo-

co es amable desde ERC. Ayer,

el exvicepresidente de la Ge-

neralitat. Oriol Junqueras.

apeló al pasado, recordando las elecciones que se celebraron el 16 de febrero de 1936. «ERC no solo ganó aquellas elecciones, sino que arrasó», v asegura que sirvió «para amnistiar a los presos» como el expresidente Lluís Companys. El exvicepresidente no quiso dejar mensajes sobre acuerdos o contra el resto de formaciones, pero sí recalcó que la vía independentista pasa por votar a Esquerra Republicana. «Lo que hace falta es culminar esta victoria. Se culmina siendo muchos, siendo más fuertes, abrazándonos a todo el mundo», añadió el líder de ERC, que no es el candidato, papel que ocupa el ahora presidente interino de la Generalitat, Pere Aragonès.

También intervino por videoconferencia desde Ginebra (Suiza) la secretaria general de ERC, Marta Rovira, que sí cargó contra Junts por criticar a los republicanos para, según ella, arrebatarles unos cuantos

Casado: «Los socios del PSOE son ERC, Junts y la CUP»

El presidente del PP, Pablo Casado, participó ayer en un acto en Girona iunto a su candidato, Alejandro Fernández, y explicó que el «verdadero cambio» pasa por votar a los populares, dado que los «socios» del PSOE son, en palabras del propio Casado, «ERC, Junts y la CUP». Además, el líder de la oposición aseguró que el programa del PP para Cataluña pasa por «bajadas masivas de impuestos» y medidas que logren «la recuperación» tras la pandemia y «reactiven» la economía catalana.



20M.ES/CATALUNYA

Todas las noticias e información sobre las elecciones en Cataluña en este enlace o en **20minutos.es**

votos, y por mantener el pacto con el PSC en la Diputación de Barcelona: «No es estrategia de fondo independentista, es perpetuar la corrupción en las instituciones».

Desde su boca llegó el rechazo a los socialistas, cerca de los que ha situado a Laura Borràs. «No entendemos tampoco cómo aquellos que hoy mantienen pactos que no nos permiten seguir en el camino hacia la república, nos señalan un escenario que no existe ni existirá», esgrimió Rovira, quien además alertó de que la estrategia de Junts es de «corrupción» y no de «independentismo». Precisamente. ERC sabe que por ahí pasa el voto secesionista el 14 de febrero.

La Generalitat podría no publicar los resultados el 14-F

Las elecciones catalanas del 14 de febrero serán particulares por muchos motivos, pero uno está por encima del resto: tendrán lugar en plena tercera ola de la pandemia del coronavirus, y en eso se escuda la Generalitat para avisar de que quizás los resultados no se publiquen la misma noche de las votaciones. Así lo expresó ayer el director general de Participación Ciudadana y Procesos Electorales de la Generalitat, Ismael Peña-López,

quien abrió esa posibilidad en el caso de que muchas personas no pudieran votar porque no se hubieran constituido sus mesas.

«Si son muchas personas, podría afectar el sentido del voto de las personas que van a votar el martes porque podrían hacer un voto mucho más táctico, con mucha más información que la que tenían sus conciudadanos el domingo», sostuvo en una entrevista con RAC1. Con «voto tácti-

350%

ha subido el voto por correo para el 14-F respecto a las elecciones de 2017

co» se refiere, según él mismo dijo, a que sin él se podría vislumbrar ya el resultado, al haber votado la mayoría de la gente. Y es que la salida que propone la Generalitat pasa por que quien no pueda votar el domingo porque su mesa no se haya constituido, lo haga el martes.

Esta sería una decisión sin precedentes, y por tanto aún se desconoce la viabilidad de la misma. En todo caso, Peña López comentó que se trataría de no publicar los datos, pero que sí se recibirían todos los disponibles, «Hasta estamos planteando ni sumar los datos para que no pueda haber ninguna filtración», aclaró. Sobre cuándo se decidirá, esgrimió que habrá suficiente tiempo entre cuando se sepa qué mesas no se han podido conformar, a las diez de la mañana, hasta el cierre de los colegios electorales, fijado para las ocho de la tarde. «Tendremos tiempo de sobra para parar la máquina y ver qué podemos hacer». «Tendremos tiempo suficiente para, si creemos que el porcentaje es muy sensible, hablar con las candidaturas y las juntas electorales para ver qué decidimos», sentenció en relación al porcentaje de mesas sin conformar.

La pandemia también conduce a la toma de una serie de medidas especiales. Ismael Peña-López desgranó que las personas llamadas a controlar las mesas electorales recibirán un SMS para que se hagan un test de antígenos entre el 9 y el

12 de febrero. Aun así, también se difundirá esta información por internet porque «es muy difícil tener la lista definitiva» de titulares y suplentes debido a las alegaciones que se están presentando.

Y para limitar el número de mesas que queden sin conformar, se podría «coger a suplentes que han quedado libres» para ponerlos en otras mesas cercanas. «Al que le toque en Martinet de Cerdanya (Lleida) y tenga que ir a Puigcerdà (Girona), tendrá que coger el coche», argumentó, y no descarta que cuerpos de seguridad o taxistas se ocupen de transportar a estas personas. • E.O.

Elche	2-2	Villarreal
Sevilla	3-0	Getafe
R. Sociedad	4-1	Cádiz
Osasuna	2-1	Eibar
Levante	2-2	Granada
Huesca	1-2	R. Madrid
Betis	2-3	Barcelona
At. Madrid	-	Celta
Athletic	1-1	Valencia
Alavés	1-0	Valladolid

At. Madrid - Ceita
Athletic 1-1 Valencia
Alavés 1-0 Valladolid
_
PRÓXIMA JORNADA
Villarreal - Betis
Sevilla - Huesca
R. Madrid - Valencia
Levante - Osasuna
Granada - At. Madrid
Cádiz - Athletic
Getafe - R. Sociedad
Eibar - Valladolid
0 1: 51.1

Barcelona - Alavés

		CASA			FUERA				TOTAL						
EQUIPO	PT	PJ	PG	PE	PP	PJ	PG	PE	PP	PJ	PG	PE	PP	GF	GC
★ 1 At. Madrid	50	10	9	1	0	9	7	1	1	19	16	2	1	40	10
★ 2 Barcelona	43	10	6	3	1	11	7	1	3	21	13	4	4	44	20
★ 3 R. Madrid	43	9	6	0	3	12	7	4	1	21	13	4	4	37	19
★ 4 Sevilla	42	10	7	1	2	11	6	2	3	21	13	3	5	31	16
▲ 5 Villarreal	36	11	5	6	0	11	3	6	2	22	8	12	2	31	22
▲ 6 R. Sociedad	35	11	4	5	2	11	5	3	3	22	9	8	5	36	20
7 Betis	30	11	5	2	4	11	4	1	6	22	9	3	10	29	37
8 Granada	30	11	6	3	2	11	2	3	6	22	8	6	8	26	36
9 Levante	27	10	4	5	1	11	2	4	5	21	6	9	6	31	31
10 Athletic	25	11	6	1	4	10	1	3	6	21	7	4	10	28	26
11 Celta	25	10	5	1	4	11	1	6	4	21	6	7	8	24	31
12 Valencia	24	11	3	5	3	11	2	4	5	22	5	9	8	28	30
13 Getafe	24	11	4	3	4	10	2	3	5	21	6	6	9	17	26
14 Cádiz	24	11	2	4	5	11	4	2	5	22	6	6	10	20	35
15 Osasuna	22	11	4	3	4	11	1	4	6	22	5	7	10	21	31
16 Alavés	22	12	3	4	5	10	2	3	5	22	5	7	10	19	29
17 Eibar	20	11	1	4	6	11	3	4	4	22	4	8	10	18	25
▼ 18 Valladolid	20	11	2	4	5	11	2	4	5	22	4	8	10	21	33
▼ 19 Elche	18	11	1	6	4	9	2	3	4	20	3	9	8	18	28
▼ 20 Huesca	16	11	1	5	5	11	1	5	5	22	2	10	10	18	32
•															

Y.	En-Nesyri (Sevilla)	13
	o Messi (Barcelona)	13
Ge	erard Moreno (Villarrea	i) 12
K.	Benzema (R. Madrid)	10
QI	JINIELA	
1	Levante - Granada	Х
2	Huesca - Real Madrid	2 X 1
3	Elche - Villarreal	Х
4	Sevilla - Getafe	1
5	Real Sociedad - Cádiz	1
6	Huesca - Real Madrid Elche - Villarreal Sevilla - Getafe Real Sociedad - Cádiz Athletic - Valencia Osasuna - Eibar	X 1
7	Osasuna - Eibar	1
8	Betis - Barcelona	2
9	Logroñés - Sporting	2
10	Fuenlabrada - Almería	Х
11	Girona - Leganés	2
12	Málaga - Zaragoza	2
13	R. Vallecano - Tenerife	2 X 2 2 2
14	Las Palmas - Sabadell	2
15	Atlético - Celta	Hoy

PI	CHICHI		SEGUNDA J-24
Lu	uis Suárez (Atlético)	14	R. Vallecano O - 1
Y.	En-Nesyri (Sevilla)	13	Ponferradina -
Le	eo Messi (Barcelona)	13	Málaga 1-2
G	erard Moreno (Villarrea) 12	Lugo -
K.	Benzema (R. Madrid)	10	U. D. Logroñés 0 - 4
			Las Palmas 0 - 1
QI	UINIELA		Fuenlabrada 1-1
1	Levante - Granada	X	Girona 0 - 2
2	Huesca - Real Madrid	2 X	Castellón 0 - 1
3	Elche - Villarreal	X	Cartagena 2-0
4	Sevilla - Getafe	1	Albacete 0 - 1
5	Real Sociedad - Cádiz	1	
6	Athletic - Valencia	X	CLASIFICACIÓN
7	Osasuna - Eibar	1	Mallorca 51. Almer
8	Betis - Barcelona	2	45. Sporting 40. R
9	Logroñés - Sporting	2	Leganés 40. Mirar

ría 46. Espanyol R. Vallecano 40. ndés **36.** Ponfe rradina 34. Girona 33. Las Palmas 32. Lugo 31. Málaga 31. Fuenlabra da 30. Tenerife 30. Logroñés 29. Oviedo **28.** Zaragoza **26.** Sabadell **25.** Cartagena **24.** Albacete 24. Castellón 22. Alcorcón 20.

PRIMERA FEMENINA J-19	A
Santa Teresa 0-3 Deportivo	Es
Eibar 1-3 Sevilla	Fu
Real Madrid 3 - 1 Valencia	
Logroño 0-2 Barcelona	
R. Vallecano 1-1 Levante	
R. Sociedad 1-1 Madrid CFF	
Betis 2-0 Sp. Huelva	
Gr. Tenerife 2-2 Atlético	S
Athletic 3-0 Espanyol	١
	De

CLASIFICACIÓN FC Barcelona **45.** Levante **38.** Real Madrid **37.** Atlético **35.** Madrid CFF **35.** Real Sociedad **31.** Granadilla Tenerife 31. Sevilla 27. Valencia **21.** Eibar **21.** Athletic 18. Espanyol 18. Rayo. Vallecano 16. EDF Logroño 13. Santa Teresa 12. Sporting Huelva 11. Betis 10. Deportivo Abanca 10.

studiantes 65 - 79 R. Madrid uenlabrada 68 - 85 Unicaja UCAM **84 - 91** Joventut G. Canaria **83 - 77** Manresa Bilbao B. 73 - 90 Barcelona Zaragoza 83 - 70 Obradoiro Valencia B. 89 - 81 R. Betis

CLASIFICACIÓN Real Madrid **20.** Barcelona **18.** Baskonia 17. Tenerife 17. Valencia Basket 16. San Pablo Burgos 15. Joventut 12. Manresa 10. Unicaja **10.** Zaragoza **9.** M. Andorra 8. UCAM Murcia 8. Herbalife G. Canaria **8.** Obradoiro **7.** Fuenlabrada **6.** Estudiantes **5.** Betis **5.** Delteco GBC 4. Bilbao B. 4.

Un gran Betis cae al final ante el Barcelona

PARTIDO TREPIDANTE que se decidió en los minutos finales con un gol de Trincao LA SALIDA DE MESSI fue la clave, con el argentino en el campo el Barça logró remontar

BETIS-BARCELONA

Betis: Joel; Emerson, Mandi, Víctor Ruiz, Moreno; Paul (Guido, m.75), Guardado; Aitor Ruibal (Rodri, m.64), Juanmi (Tello, m.75), Fekir (Canales, m.82); y Borja Iglesias (Loren, m.82). Barça: Ter Stegen; Mingueza, Araujo (De Jong, m.11), Lenglet, Alba; Pianic (Trincao, m.57), Busquets (Umtiti, 77), Riqui Puig (Messi, m.57); Griezmann, Dembélé y Braithwaite (Pedri, m.46).

Goles: 1-0, M.38: Iglesias. 1-1, M.59: Messi. 1-2, M.68: Víctor Ruiz (p-p.). 2-2, M.75: Víctor Ruiz. 2-3, M.87: Trincao.

R. RIOJA

utos.es/@raulriojazubi

El Barça remontó ante el Betis en un partido trepidante que se decidió cuando Messi salió al campo. Koeman reservó al argentino de inicio, pero tuvo que sacarle tras el descanso cuando los verdiblancos iban por delante, y la entrada de Leo lo cambió todo. Al final, un gol de Trincao cuando el choque agonizabale dio los tres puntos a los culés, que suman su sexta victoria consecutiva en la Liga y acaban con la buena racha de los de Manuel Pellegrini, que no habían perdido en este 2021.

La prioridad para Koeman en estos momentos no es la Liga, algo que quedó claro con las suplencias de Messi y de Pedri. Sin ellos, el Betis no solo plantó cara al Barcelona, fue meior v lle-



Messi dispara entre Álex Moreno (i) y Aissa Mandi, ambos del Real Betis. EFE

gó más en una primera mitad en la que los azulgranas estuvieron muy atascados y sin ideas en ataque. Un gran pase de Álex Moreno no encontró rematador en el área pequeña al poco de comenzar el partido, mientras que un centro envenenado de Boria Iglesias lo remató Juanmi de cabeza algo desviado en la meior oportunidad bética.

Sin embargo, la meior ocasión fue de los culés y llegó en un córner. El preciso centro de Jordi Alba tras el saque en corto desde la esquina le llegó a Lenglet, que remató desviado cuando estaba solo al borde del área pequeña y con todo a su favor.

Parecía que se iba a llegar al descanso con empate en el marcador, cuando llegó la mejor

LA CIFRA



victorias seguidas lleva el Barça en la Liga, se ha reenganchado a la lucha por el título

iugada del partido. Ruibal arrancó con fuerza, cedió a Emerson en la derecha y el brasileño superó lo justo a Alba para regalarle el gol a Borja Iglesias, que sigue de dulce y no perdonó.

Una gran jugada de Dembélé por la derecha la remató Mingueza nada más comenzar la segunda parte, acariciando el empate, pero la respuesta bética fue contundente, un maravilloso pase de Fekir dejó solo a Juanmi, que se topó con Ter Stegen.

No tardó Koeman en meter a Messi, que entró en el minuto 56 y revolucionó el choque. Casi nada más entrar, recibió dentro del área y sorprendió a Joel con un zapatazo raso que se coló por el palo corto.

La salida del argentino pareció asustar al Betis, que no fue capaz de salir de su área durante muchos minutos. El Barça estaba acorralando a su rival v otra vez Messi fue decisivo con un preciso pase a Alba, que regaló



20M.ES/DEPORTES

Crónicas, resultados, clasificación... sique toda la información de la Liga en nuestra web.

el gol a Griezmann. El galo no acertó a rematar, pero tuvo la fortuna de que el balón rebotó en Víctor Ruiz, que metió la pelota en su portería.

No le quedaba más remedio que reaccionar al Betis en una segunda parte trepidante, y el equipo local fue arriba en busca del empate. Con Fekir a los mandos, el galo le sacó una falta a Busquets al borde del área, y él mismo se encargó de ponérsela en la cabeza a Víctor Ruiz para que el central empatara con un impecable cabezazo.

Algo más de un cuarto de hora quedaba, y ambos equipos buscaron el gol, aunque los azulgranas con más convicción, la misma que tuvo Trincao para robarle la cartera a Víctor Ruiz en el área v sacarse un espectacular zurdazo que golpeó en el larguero, entró y le dio los tres puntos al Barca.

Empate que sabe a poco

El Athletic y el Valencia firmaron aver tablas en un partido en San Mamés en el que ninguno acabó contento con el resultado: el equipo local porque se adelantó con un gol en propia puerta de Guillamón y pudo haber marcado el 2-0, y el visitante porque soñó con la remontada tras el 1-1 de Paulista.

La Real pone fin a su mala racha

La Real Sociedad goleó ayer al Cádiz (4-1) y acabó con una racha de tres meses sin ganar como local. Mikel Oyarzabal, con dos tantos en la primera parte, encarriló el partido, que quedó sentenciado con la expulsión con roja directa de Marcos Mauro. Isak amplió la renta y Jairo maquilló el resultado.

Osasuna sale del descenso

Osasuna venció ayer al Eibar 2-1 con mucho sufrimiento gracias a los goles de Calleri y Budimir, que sirven a los de Arrasate para abandonar de nuevo los puestos de descenso y que. a su vez, meten en problemas al conjunto armero, con los mismos puntos que el Valladolid, antepenúltimo de la Liga. ●

Más de 500 goles de Ibra

Zlatan Ibrahimovic, que firmó un doblete ayer en la goleada por 4-0 del líder Milan frente al Crotone, alcanzó los 501 goles en su carrera en clubes, en la que ha vestido la camiseta de nueve equipos distintos, entre Europa y Estados Unidos. El delantero sueco cumplirá 40 años en octubre.

20MINUTOS —Lunes, 8 de febrero de 2021 11

#SevillaFC

INDIGNACIÓN

El argentino, que pasó una noche en el hospital, ya está en casa. Se descarta una lesión ósea por la dura entrada de Djené

R.R.Z.

Cuando Dakonam Diené pisó el tobillo izquierdo de Lucas Ocampos al comienzo de la segunda parte entre Sevilla y Getafe se temió lo peor. Los gritos de dolor del argentino, que tuvo que ser retirado en camilla, dejaban claro que se trataba de algo serio, y la temporada del futbolista estaba en verdadero riesgo.

La durísima acción del togolés le costó la tarjeta roja y desató una tangana con los jugadores del Getafe protestando la expulsión, los sevillistas indignados por la durísima acción y un enfrentamiento entre Julen Lopetegui y José Bordalás con insultos del primero y un tremendo enfado del segundo tras ser increpado, El colegiado Martínez Munuera no lo dudó, envió a ambos a los vestuarios y Lopetegui se disculpó tras el choque por su comportamiento.

Pero lo importante ya era el alcance de la lesión de Ocampos y las primeras noticias son tranquilizadoras. El futbolista, que pasó la noche del sábado al domingo en el hospital, fue sometido a unas pruebas radiológicas que descartaron el daño óseo en el tobillo izquierdo del argentino. «El jugador será sometido a nuevas pruebas para conocer el estado de los ligamentos de su tobillo izquierdo», señaló posteriormente el Sevilla

Ya desde su domicilio, Lucas Ocampos colgó un vídeo en sus redes sociales para agradecer el apoyo recibido a la hinchada sevillista y, sobre todo, para lanzar un mensaje tranquilizador. «Trabajaremos para volver lo antes posi-

EN FOTOS La lesión de Lucas Ocampos





Unas imágenes escalofriantes

La durísima entrada de Djené dobló totalmente el tobillo izquierdo de Lucas Ocampos, que se retiró entre tremendos gritos de dolor en camilla. La justa expulsión del central togolés en el minuto 48 fue clave en el desenlace del choque: el Sevilla dominó con claridad el partido desde entonces, creó más ocasiones y sentenció con goles de Munir, Papu Gómez y En-Nesyri.





El Bayern se estrena en el Mundial de Clubes

El City se exhibe en

la Premier

peón se descuelga.

y 40 del Liverpool.

Anfield y asalta

El Manchester City goleó ayer

(1-4) al Liverpool en la jornada 23 de la Premier, una exhibición en Anfield para escapar en el liderato con los tropiezos del United y del Leicester, mientras que el vigente cam-

Los de Pep Guardiola asaltaron la casa del defensor del título, un feudo que, después de 68 partidos invicto, encadena ahora tres derrotas seguidas. El City suma así 50 puntos, con un partido menos, por los 45 del United, 43 del Leicester -que, también ayer, empató a cero ante el Wolverhampton-

El líder exhibió su gran mo-

mento de forma, a pesar de que

los reds reaccionaron al primer

gol de Gündogan con el empa-

Pero entonces llegó el desa-

fortunado show de la defensa

local, con Alisson a la cabeza.

El Liverpool quiso sortear des-

de atrás la presión rival y el me-

ta regaló el 1-2 y el 1-3, de Gün-

dogan y Sterling. La goleada

la cerró Phil Foden. • R.D.

te de Salah en el minuto 63.

El Bayern comenzará hoy su asalto al Mundial de Clubes en su semifinal contra el Al-Ahlv egipcio (19.00 horas). El conjunto bávaro quiere conquistar el título en Doha e igualar el sextete de títulos que logró el FC Barcelona en 2009.

Lesión de Di María

Ángel di María se retiró ayer lesionado en los primeros minutos del clásico francés entre Olympique de Marsella y Paris Saint-Germain a solo nueve días del choque entre los parisinos y el Barça en la ida de cuartos de la Champions.

Cambio por la Covid

El partido de ida de los octavos de final de la Champions entre RB Leipzig y Liverpool se jugará el próximo martes 16 de febrero en el Puskas Arena de Budapest debido a que Alemania no permite al club inglés viajar al país por las reestricciones por la Covid.

Horario de la final

La final de la Copa de la Reina de la edición 2019-20, que disputarán el próximo sábado 13 de febrero el FC Barcelona y EDF Logroño en La Rosaleda (Málaga), ya tiene hora definitiva: las 17.30 horas.

El Atlético busca su novena victoria seguida

20M.ES/DEPORTES

Toda la información deportiva, en

nuestra web. Esta semana: Liga.

'semis' de Copa, Abierto de Australia...



Wanda Metropolitano Hoy, 21.00 horas

El Atlético busca hoy ante el Celta en el Wanda Metropolitano (21.00 horas), en el último encuentro de la 22.ª jornada de la Liga, una nueva victoria, la novena consecutiva, para reforzar su liderato ante un conjunto gallego que quiere dejar atrás una racha de cinco partidos sin ganar de la mano del recuperado Jago Aspas.

Desde el 12 de diciembre. cuando sucumbieron en el derbi madrileño (2-0), los de Diego Pablo Simeone han enlazado ocho triunfos consecutivos en la competición doméstica que les han permitido auparse con solvencia a la primera posición de la tabla. Solo la sorprendente v temprana eliminación copera en Cronellà ha empañado la inmaculada trayectoria de los rojiblancos.

La victoria de la semana pasada en Cádiz (2-4) les hizo Îlegar a los 50 puntos, los mismos que atesoraban a estas mismas alturas los del Cholo en 2014, cuando se proclamaron campeones de Liga. Sin embargo, el argentino no quiere ni oír hablar de similitudes. «No podemos compararlo. Las comparaciones son a final de temporada, el campeonato es muy largo y muy duro. Nunca busqué comparaciones», señaló el técnico.

Aun así, maneian, con dos partidos menos, siete puntos de renta sobre el segundo clasificado. Si consiguen ganar hoy a los gallegos, volverán al margen de las tres derrotas.

ble, para poder estar en el

campo de fútbol, que es lo que

más disfruto y más quiero.

Volver a estar con mis compa-

ñeros es lo principal», dijo el

extremo sevillista.

El coronavirus continúa siendo el principal adversario de los colchoneros, que cuentan con hasta tres contagiados: dos piezas clave como Joao Félix y Mario Hermoso y el recién llegado Moussa Dembélé. A cambio, la enfermedad ha dado un respiro con la recuperación de Carrasco.

En un mes clave en el que se enfrentarán al Chelsea en octavos de Champions, los roiiblancos deberán reforzar la chichi de Primera.

Enfrente, el Celta buscará romper su negativa racha de resultados en las últimas iornadas. Y es que el buen arranque de la 'era Coudet', con cuatro victorias consecutivas y 16 de 18 puntos en juego conseguidos, se interrumpió cuando se lesionó Jago Aspas, Hov. el talentoso punta gallego regresa al equipo celeste. • R.D.



faceta que más rédito les ha dado siempre, la defensa, Y es que en sus últimos tres encuentros han encajado cuatro goles. Arriba, vive de la inspiración y la fortaleza de Luis Suárez, que acumula 14 dianas que le permiten ser el Pi-

Ahora toca esperar a las

pruebas que se le realizarán al

futbolista argentino para sa-

ber el alcance exacto de la le-

sión. Su baja, sin duda, es un

duro palo para el Sevilla.



Rafa Nadal entrenando el servicio, cuyo movimiento le ocasiona los dolores de espalda al tenista de Manacor. EFE

Los problemas de espalda dificultan el objetivo de Nadal

El balear busca en Australia superar a Federer con 21 grandes, pero admite estar en una situación complicada por la lesión

R. D.
deportes@20minutos.es/@20mDeporte

La nueva edición del Abierto de Australia arranca hoy y concederá al español y segundo clasificado mundial, Rafael Nadal, la primera oportunidad de convertirse en el primer jugador en conseguir 21 títulos de Grand Slam, superando de esta forma al suizo Roger Federer, ausente en el torneo.

La última corona en Roland Garros del balear durante el pasado mes de octubre colocó a tiro el gran objetivo de convertirse en el tenista con mayor número de títulos *major* y Australia, a pesar de llegar a la primera gran cita del año con unas inesperadas molestias en la espalda que le impidieron estar en la Copa ATP, podría ser el escenario para dejar al tenista de Basilea detrás en la carrera por ser el jugador más exitoso de la historia

El propio Nadal admitió ayer, a pocas horas de debutar en el primer grande del año, que se encuentra en una situación complicada por las molestias de espalda que sufre durante el movimiento de servicio. «Hasta hace unos días

casi todo era perfecto. Había hecho una pretemporada muy progresiva y estaba con confianza. Sin embargo, desde que pasó esto, la confianza se ha convertido, con el paso de los días, en problemas», aseguró el mallorquín.

«He pasado los últimos días sufriendo y sin poder entrenar a la intensidad que me hubiera gustado. No obstante, llevo un buen bagaje detrás. Si no me limita en cuanto a libertad de movimiento y gano partidos, puede que recupere la confianza», comentó el ganador en Melbourne Park en la edición de 2009.

El balear explicó con detalle la molestia que sufre, la cual se produjo tras una sesión de entrenamiento en Adelaida (Australia) y descartó que se trate de una lesión grave. «Cuando saco tengo un músculo que se tensa y no me permite hacer el movimiento con libertad, por lo que no puedo forzarlo. Hoy me he entrenado y las sensaciones han sido un poco mejores, pero he notado que se iba cargando», agregó número dos en el *ranking* ATP.

Con todo, y por eso, el principal favorito un año más en

REACCIONES

«He pasado los últimos días sufriendo y sin poder entrenar con la intensidad que me hubiera gustado»

«Si no me limita en cuanto a libertad de movimiento y gano partidos, puede que recupere la confianza»

RAFA NADAL

«En tan solo un año he pasado de jugar torneos locales a competir en mi primer Grand Slam y es algo fantástico»

CARLOS ALCARAZ
Tenista español debutante en Australia



20M.ES/DEPORTES

Sigue toda la información deportiva de la semana en nuestra página web www.20minutos.es

Australia será el serbio y vigente campeón, Novak Djokovic, quien aseguró sentirse «como en casa al llegar a Melbourne Park», tras acumular ocho títulos a orillas del río Yarra.

Los principales cabezas de serie del torneo, Djokovic y Na-

dal, arrancarán sus caminos en Melbourne Park frente al veterano jugador francés Jeremy Chardy (hoy, 10.15h) y el serbio Laslo Djere (mañana, 3.30 h), respectivamente.

El otro gran aspirante al título, Dominic Thiem, buscará tomarse la revancha de su amarga derrota en la final de la edición pasada frente a Djokovic, tras aterrizar en Australia con su condición de vigente campeón del Abierto de Estados Unidos.

Las otras dos máximas esperanzas españolas por detrás de Nadal serán Roberto Bautista (12) y Pablo Carreño (15). Feliciano López, por su parte, establecerá mañana un récord en el momento que arranque su partido de primera ronda ante el australiano e invitado al torneo Li Tu, tras convertirse en el primer jugador en disputar 75 torneos Grand Slam de forma consecutiva.

El resto de españoles que ocuparán una de las 128 plazas en el cuadro final serán la ambiciosa promesa patria, Carlos Alcaraz, Mario Vilella, Albert Ramos, Roberto Carballés y Pablo Andúiar.

Respecto a la competición femenina, la incertidumbre será la principal protagonista en un cuadro que contará como principales favoritas a la australiana Ashleigh Barty (1), la rumana Simona Halep (2), la japonesa Naomi Osaka (3) y la estadounidense y vigente campeona Sofia Kenin.

Como representantes españolas aparecen Garbiñe Muguruza, que abrirá su camino mañana ante la rusa y repescada de la previa Margarita Gasparya, Paula Badosa, Sara Sorribes y Aliona Bolsova.

ACB: triunfos a domicilio de Madrid, Unicaja y Joventut

El Real Madrid sudó ayer más de lo previsto para sacar adelante el derbi de la capital frente a un bravo Estudiantes que, aunque le plantó cara hasta el último cuarto, no pudo frenar el acierto exterior de su rival ni el dominio en la pintura de Walter Tavares, quien un día más fue fundamental en el último triunfo liguero blanco antes de la Copa del Rey (65-79).

Además, la jornada dominical dejó otros triunfos a domicilio como los del Joventut, que, más entero y con Ante Tomic y Xabier López-Aróstegui como estiletes ofensivos, se impuso por 84-91 en la cancha de un UCAM Murcia y el de Unicaja, que se desquitó de su pésimo inicio de año con una trabajada victoria en Fuenlabrada (68-85). • R. D.

Los Leones domestican a 'Os Lobos' y son subcampeones

La selección española de rugby consiguió domesticar a la portuguesa tras vencer ayer por 25-11 en el partido de cierre del VI Naciones B 2020 y que significó el subcampeonato continental para el equipo nacional.

La victoria para los Leones, mucho más allá de ser subcampeones de Europa, significa sentar una sólida base de cara a la clasificación para el Mundial de Francia 2023 que comenzará en apenas un mes. España comenzó con ciertas dudas en defensa, pero fue mejorando con el paso de los minutos y logró irse a vestuarios por delante de Os Lobos en el marcador (6-5). La segunda parte fue otra historia, con unos Leones con más empuje y con más ganas, para dominar el partido y no dar opción ninguna al rival. • R.D.



Muguruza cae en la final de Yarra Valley

Garbiñe Muguruza se quedó a un paso del título en el Yarra Valley Classic, que se ha disputado en Melbourne, después de caer ayer en la final ante la número uno del mundo, la australiana Ashleigh Barty (7-6, 6-4). Pese a la derrota, la española ha demostrado estar en un gran momento de forma. FOTO: EP



Wellens se lleva la primera vuelta del año

El italiano Filipo Ganna (Ineos Grenadiers) dominó ayer la crono final de la Estrella de Besseges, primera vuelta de la temporada, que vio el triunfo en la general del belga Tim Wellens (Lotto Soudal), cuarto en esta última etapa.

A dos centésimas del récord de España

La atleta sevillana Maribel Pérez se situó ayer a dos centésimas del récord de España de 60 metros lisos con un crono de 7.25 en las semifinales de los campeonatos de Andalucía, en Antequera. Así, el récord continúa en poder de Sandra Myers desde hace 31 años, con un registro de 7.23 conseguido en el Palacio de Deportes de Madrid.

Gales se reencuentra con la victoria

La selección de Gales, en su vuelta después de un año al Principality Stadium de Cardiff, se reencontró ayer con la victoria en el inicio del torneo Seis Naciones 2021 al imponerse a Irlanda (21-16), que, aunque luchó hasta el final, acabó por acusar la temprana roja a Peter O'Mahony.

«Sublime. Curry nunca ha jugado mejor. El grado de dificultad, la facilidad con la que los acertó... Nunca lo había visto así»

STEVE KERR
Técnico de los Warriors, sobre Curry (57 puntos



E<mark>S DE</mark> SERIES

Por CINEMANÍA



DEL TÁNGER

SANTIAGO ALVERÚ

Nadie debería tener que desplazarse al desierto para poder ligar. Pero así eran los años 50 para muchos cuya sexualidad o identidad no encajaba con la norma. En Marruecos, concretamente en Tánger, aquellos

Despertar sexual, bullicio, militares y Rossy de Palma vigilando: 'Little Birds' es una guía de viaje a la ciudad más excesiva del siglo pasado

que escapaban de la marginación sufrida en Europa o EE UU encontraban un oasis.

A lo largo del siglo xx y hasta la llegada de la independencia marroquí, su idónea ubicación geográfica facilitó un gobierno compartido entre varios países, propiciando una actividad mercantil y política sin precedentes. Más de doscientas mil personas vivían en una metrópoli que combinaba las religiones judía, musulmana o cristiana junto a nacionalidades de todo tipo.

¿Cómo se comportaba esa amalgama de seres humanos en su intimidad, en sus salidas nocturnas? ¿Cuáles eran sus anhelos y pasiones? Esa es la función ${\rm de} \textit{LittleBirds} \, ({\rm en\, Starzplay\, el\, 14}$ de febrero), mirar a través de la cerradura. La serie sigue a Lucy Savage (Juno Temple), una reprimida joven americana que comienza una nueva vida como esposa del lord inglés Hugo Cavendish-Smyth (Hugh Skinner). Este, a su vez, mantiene una relación homosexual con un noble marroquí llamado Adam Abaza (Raphael Acloque).

Juno Temple, musa de la TV

••• La actriz británica conoce bien la pequeña pantalla. Tras participar en las ambiciosas Vinyly Electric Dreams, hace tres años la veíamos junto a Eric Bana en la miniserie Dirtv John. centrada en el criminal John Meehan. Recientemente, Temple ha a compañado a Jason Sudeikis en la aclamada comedia Ted Lasso. Solola celebrity Keeley Jones es capaz de revolucionar el banquillo del AFC Richmond más que **Lasso.** ● JANIRE ZURBANO

A su alrededor, militares franceses preocupados por el fin del colonialismo, prostitución, drogas y robos en pleno día. Todo basado en los relatos eróticos de Anaïs Nin, escritora franco-cubana de la primera mitad del siglo xx, pareja de Henry Miller y exitosa autora comercial en años de represión machista.

La actriz británica Juno Temple interpreta a Lucy Savage. STARZPLAY

«Cuando los libros de Anaïs Nin se publicaron fue escandaloso, las fantasías alcanzaban todo tipo de límites, algunos impensables para la época, otros incluso complejos de digerir hoy en día», explica Jean-Marc Barr, actor que interpreta a Pierre Vaney, desalmado militar francés destinado en Tánger. Sin embargo, los que vengan buscando en la sexualidad de la serie algo explícito como Juego de tronos que lo piensen dos veces. «Tiene que ver menos con cuerpos desnudos y más con la escritura, con el contexto», aclara Nina Sosanya, actriz que da vida a Lili Von X, una directora de cine erótico: «Lo que interesa es la curiosidad, el camino que conduce a cada personaje hasta su liberación».

El otro pilar de la serie, junto a la Contessa Mantrax (Rossy de Palma como dueña de la noche tangerina), es Cherifa Lamour (Yumna Marwan), una dominatrix que vive una historia de revelación paralela a la de Lucy, uniendo sus caminos. «Ha sido divertido, aunque también agotador, pasar días azotando a gente con cuerdas y látigos», recuerda ella entre risas.

Una coproducción entre España y el Reino Unido que se ha rodado en Manchester y Tarifa y que cuenta con un equipo de guionistas formado enteramente por mujeres. Estas, junto a su directora, Stacie Passon, han creado una fábula feminista e inclusiva. Mimbres que terminan por convertir a Little Birds en una secuela corrupta de Casablanca. Represión nazi con expectativas de libertad allí y autodeterminación en riesgo aquí. Amor clásico contra poliamor. No parece que sea el comienzo de una hermosa amistad. Por qué ser amigos cuando podemos acostarnos.

3 PREGUNTAS A...

Rossy de Palma «En los rodajes me interesa la parte humana»



La actriz manda en la noche del Tánger de 1955

¿Qué le atrajo del proyecto? Su universo femenino, su equipo de mujeres. Siempre digo que en vez

de pedir que nos sucedan cosas las debemos provocar nosotras mismas. Los techos de cristal, si los ignoras, desaparecen mágicamente.

Siempre que se la menciona aparece la palabra 'icónica'.

'Icóñica', digo yo (ríe). En los rodajes me interesa la parte humana, encargarme de animar al equipo cuando está cansado y tenso. Lo icónico nace de ser un personaje antes de comenzar a rodar. 'Icónica' te permite tomarte más osadías.

¿Alguna anécdota durante el rodaie?

Nos hemos reído con mis ocurrencias. A veces no tenía tiempo de prepararme el inglés bien o no podía leerme todos los guiones, solo mis partes. Pero me gusta, prefiero leer solo lo mío para no saber lo que ocurre con los demás, como en la vida.

● SANTIAGO ALVERÚ

CLÁSICOS **EN SERIE**

'Paranoia Agent': el demonio de lo 'kawaii'

Por Yago García

i a Satoshi Kon (1963-2010) se le echa tanto de menos tras su muerte no es solo por esa imaginación que lo convirtió, pese a su breve filmografía, en un gran maestro del anime. Guionista, director, y dibujante, el autor de Paprika, Perfect Blue y Millennium Actress destacó también por ser un satírico dispuesto a diseccionar, escalpelo en mano, las fuentes de estrés e insatis-

facción presentes en la sociedad japonesa. En su única serie televisiva, Paranoia Agent (disponible en Filmin), esa faceta brilló más que nunca.

Cuando arrancan sus trece episodios, el show se presenta engañosamente sencillo: una figura enigmática, apodada el Chico del bate por los medios, agrede a traición y sin motivo aparente a varias personas en las calles de Tokio. Desde ese momento, asistimos a una investigación policial, y también al

desarrollo de un pánico colectivo que envuelve a la metrópolis nipona mientras el villano propina mazazos sin descanso. Pero eso es solo el principio, porque Paranoia Agent acaba derivando hacia un apocalipsis surrealista ante el cual el mismo David Lynch se sentiría celoso.

Y, así como Lynch usa el inconsciente colectivo de EE UU como arcilla para sus trabajos, Kon convirtió Paranoia Agent en una puesta en solfa de su propia cultura: la tiranía del



Tsukiko v Maromi. de Paranoia Agent. FILMIN

rebaño, la corrupción en las instituciones, el suicidio como epidemia y la obsesión por lo kawaii (ese término traducible como mono o cuqui) como máscara para ocultar todo lo anterior son algunos de los eies de esta serie. Incluso la propia industria del anime se lleva una colleja mastodóntica en el capítulo 10, uno de los mejores del serial.

Todo ello para advertirnos de que tras cualquier imagen estandarizada se esconde un monstruo dispuesto a devorarnos.

TELEVISIÓN

Kevin Costner, un vaquero contra todos en 'Yellowstone'



El oscarizado actor interpreta al dueño de un rancho rodeado de enemigos, asesinatos sin resolver y conflictos

El ganador de dos premios Óscar y un Emmy Kevin Costner vuelve a ponerse el sombrero de cowboy, de vaquero, en la serie Yellowsto*ne*, que desde hoy emitirá la plataforma gratuita Pluto TV.

Localizada en los estados de Montana y Utah, Yellowstone narra la vida de la familia Dutton con John Dutton (Kevin Costner) a la cabeza, quien controla el mayor rancho de ganado de EE UU.

El magnate se ve en medio de un panorama en el que ha de enfrentarse a los conflictos en las fronteras de su rancho, que linda con un

pueblo en crecimiento, una reserva indígena y el primer parque nacional del país, que el Gobierno quiere ampliar a costa de sus tierras.

A Costner le acompañan en el reparto Luke Grimes (50 Sombras de Grey), Kelly Reilly (Sherlock Holmes), Wes Bentley (Interstellar), Cole Hauser, Kelsey Asbille, Brecken Merrill, Jefferson White y Gil Birmingham, entre otros.

Conflictos familiares, luchas de poder, corrupción y asesinatos sin resolver son lo que ofrece esta ficción, de la que estarán ya disponibles la primera y la segunda temporada. La historia parte de Costner y sus cuatro hijos, un abogado, una mujer fuerte e implacable, el capataz del rancho v un hijo rebelde v distante, luchando contra los sedientos urbanizadores.

Cuándo y dónde

HOY, A LAS 22.00 H, EN PLUTO TV

I QUÉ VERHOY



Ciudad cruel

Una nueva entrega de esta serie que está viviendo capítulos muy emocionantes con el resurgir de Nedim; los malvados planes de Cerem; el triángulo entre Nedim. Cenk v Cemre o el acercamiento de Damla y Civan.



Me llamo Earl

Earl se ha equivocado demasiado en la autopista de la vida. Sin embargo, gana una pequeña lotería y, después de una epifanía, está decidido a transformar su buena fortuna en un evento que le cambiará la vida mientras corrige errores.



Encadenada

DIVINITY. 21.00 H

Katerina Verbitskaya fue criada como una dama noble por su madrina Anna Chervinskaya, pero para todo el mundo ella es solo propiedad de Peter Chervinsky. Ver bitskaya se enamora del noble Alexey Kosach.

CINE



'Alta tensión'

La joven Marie es invitada a pasar unos días en la casa de los padres de su mejor amiga, una granja aislada y rodeada de campos de maíz. Las dos chicas piensan que allí encontrarán la tranquilidad necesaria para estudiar.



'La intérprete'

Un agente del Servicio Secreto sospecha de una intérprete (Nicole Kidman) de las Naciones Unidas que se entera accidentalmente de la existencia de un plan secreto para acabar con la vida de un presidente africano



'Pulp Fiction'

Vincent Vega y Jules Winnfield son un par de matones que, cumpliendo órdenes de su iefe Marsellus, recuperan un misterioso maletín de unos ladrones aficionados. La obra maestra del director Quentin Tarantino



DOCUMENTALES Los espías de Franco

Un trabajo que sigue la pista a cuatro agentes secretos de Franco muy diferentes entre sí: Utrillo, Bertrán, Quiñones de León v Camps. Una investigación histórica que recrea episodios propios del espionaje.



ENTRETENIMIENTO

El hormiguero ANTENA 3. 21.45 H

Arranca la semana con la visita de un buen amigo del programa, el actor, director y quionista Dani Guzmán, con quien charlarán sobre lo que tiene entre manos: su nueva película, con Luis Tosar.



Zapeando

LA SEXTA. 15.45 H

Dani Mateo y sus zapeanders continúan cargados de energía con una completa mesa de tertulia que da mucho juego cada día: Miki Nadal, Quique Peinado, Cristina Pedroche, Lorena Castell, Valeria Ros...

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Todo va a desarrollarse con algo de pereza o lentitud en esta jornada que, por otra parte, no va a traerte nada especial. No debes adelantar acontecimientos ni forzar ningún asunto, tómatelo todo con calma.

Tauro Has visto algo que no te ha convencido nada en la actitud de una persona con la que tienes que solventar un asunto laboral. Es mejor que vayas con toda la precaución posible, piensa más en ti.

Géminis Habrá momentos en esta jornada en los que te sentirás con pocas ganas de hacer cosas, pero incluso si en este momento no tienes ninguna obligación, debes buscarte una por higiene mental.

Cáncer Tras varios días de darle muchas vueltas, hoy llegas a la conclusión de que es nece sario hablar con una persona con la que no te apetece hacerlo si quieres resolver un problema legal. Hazlo en terreno neutral.

Leo No puedes obligar a nadie a pensar como tú piensas. Si explicas tus opiniones o creencias desde el respeto a los demás, serán mucho mejor aceptadas y conseguirás un mayor clima de armonía y libertad.

Virgo Todo lo que te propongas hoy será favorable, especialmente si se trata de vencer algún obstáculo material que no veías nada claro. Aprovecha el momento y lánzate a hacer esa petición que significa mejorar.

Libra Hay algo muy personal, íntimo, que hoy te sale muy bien y eso te produce una sensación nterior de paz y bienestar. Si tienes hijos, se soluciona algo que te producía angustia o mucha preocupación.

Escorpio A veces lo que parece negativo acaba siendo algo muy positivo para algunos. Si buscas la oportunidad, vas a encontrar una pequeña puerta abierta que te dará eso que andas buscando. Pon atención.

Sagitario Hay cabos sueltos de un tema afectivo que debes cerrar. Puede que se trate de algo que quieres decir a tu familia o a tu pareja y que no sabes cómo. Pero lo importante es que lo hagas con mucha calma.

Capricornio No es un día para andar pensando en lo que haces o no, debes pasar a la acción cuanto antes y no esperar a que nadie venda a decírtelo. Es muy importante que hoy tomes la iniciativa.

Acuario Puedes ayudar a alguien mucho a crecer si te lo propones. Comparte tus experiencias y enseña que cada uno debe seguir su camino, pero que lo que alguien te dice también te puede servir para mejorar.

Piscis La concentración será algo muy valioso para ti si sabes aprovechar bien lo que significa. $Debes\,conseguir\,que\,tu\,mente$ no se distraiga en cualquier cosa, porque necesitas toda tu capacidad mental para salir adelante.

PROGRAMACIÓN

08.00 La hora de La 1.

12.30 Las cosas claras

territorial.

17.25 Servir y proteger

20.00 España directo

20.30 Aquí la Tierra. 21.00 Telediario 2.

21.52 El tiempo

22.00 Maestros

15.00 Telediario 1.

16.05 Informativo

16.20 El tiempo.

16.35 Dos vidas

18.15 Acacias 38

19.10 El cazador.

09.00 El escarabajo verde. 09.30 Aguí hay trabaio. 09.55 Aventura del saber.

12.35 Cine: Justicia en Abilene. 14.00 Documentales

10.55 Documentales

15.45 Saber y ganar. 16.30 Grandes

Documentales. 18.10 Documentales. 19.55 Deslenguados. 20.35 Documentales

22.00 Cine: Desde Rusia con amor. 23.50 Documental.

de la costura. 00.50 Cine: Inspector Espías de guerra 00.45 Documental. Los Gourmet: come, bebe, muere espías de Franco **ANTENA 3**

08.55 Espejo público. 13.20 Cocina abierta con Arguiñano. 13.45 La ruleta de

la suerte. 15.00 Noticias. 15.45 Deportes 16.02 El tiempo

16.30 Amar es para siempre. 17.45 Ahora caigo.

19.00 iBoom! 20.00 Pasapalabra. **21.00** Noticias.

21.30 Deportes. 21.35 El tiempo 21.45 El hormiguero. 22.45 Mujer

02.30 Live Casino

CUATRO 07.45 Mejor llama a Kiko. 08.20 ¡Toma Salami!

08.55 El bribón. 09.50 Alerta cobra 13.20 Muieres v hombres y viceversa.

14.15 El concurso del año. 15.10 Deportes. **15.40** El tiempo.

15.45 Todo es mentira 17.35 Cuatro al día. 20.45 Deportes. 20.55 El tiempo.

21.05 First dates 22.50 Cine: Momentum. 00.40El desmarque. 01.40 Fuera de cobertura 02.50 Puro Cuatro

TELECINCO 07.00 Informativos

08.55 El programa de Ana Rosa. 13.30 Ya es mediodía

15.00 Informativos **15.40** Deportes. **15.50** El tiempo.

16.00 Sálvame Limón 17.00 Sálvame Narania. 20.00 Sálvame Tomate.

21.00 Informativos 21.40 El tiempo. 21.45 Deportes. 22.00 Love is in the air

23.00 El debate de las tentaciones. 01.45 Got talent: 02.45 La tienda en casa. LA SEXTA

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

07.30 Previo Aruser@s. 09.00 Aruser@s. 11.00 Al rojo vivo: previo. **12.30** Al rojo vivo. 14.00 LaSexta Noticias

14.35 Jugones. 15.10 La Sexta Meteo. 15.45 Zapeando. 17.15 Más vale tarde.

20.00 LaSexta Noticias 2. 20.55 LaSexta Clave. 21.15 LaSexta Meteo. 21.25 LaSexta Deportes.

21.30 El intermedio. 22.30 El taquillazo: Chips, loca patrulla motorizada. 00.30 Cine: Komodo

contra Cobra.

CANAL SUR 08.00 Despierta

Andalucía. **10.00** Hoy en día. 12.55 Mesa de análisis. 14.15 Info locales. 14.30 Canal Sur Noticias. 15.30 La tarde, aquí y ahora. **18.00** Andalucía directo.

19.50 Cómetelo. 20.30 Canal Sur Noticias. **21.15** Deportes. **21.40** El tiempo.

21.45 Atrápame si puedes. 22.30 Un año de tu vida. 00.3030 años de Tangai. 00.35 El ritmo del Tangai.

Carnaval de Cádiz.

OPINIONES

I HOY FIRMA

Iñaki Ortega No en mi nombre

sta semana recibí una llamada de una redactora de un programa de televisión que me dejó pensativo. Al parecer su director había leído en este periódico mi artículo sobre las pocas ga $nas\,de\,pagar\,impuestos\,de\,los$ youtubers y quería que les ratificase -como profesor- el leitmotiv de su siguiente tertulia. A saber, internet está echando a perder a nuestros jóvenes. La periodista me explicó que ahora hay más obesidad infantil, un preocupante déficit de atención v los in*fluencers* son unos peligrosos referentes para las nuevas generaciones. Mi mujer diría que es por mi manía de ir contra corriente, pero le dije a mi interlocutora que no es-

A mí ahora me saca de mis casillas ver a mis hijos delante de TikTok todo el fin de semana

Borremos los prejuicios. Es normal no entender a quien no se educó en tu época

taba de acuerdo e intenté explicárselo, igual que voy a ha-

A lo largo de la civilización siempre se ha hablado de generaciones, desde la *Ilíada* pasando por San Agustín, Hegel o Marx, Generaciones entendidas como la distancia de edad entre padre e hijo, o bien como la concurrencia de una serie de circunstancias que hacen que se forje un determinado carácter, Ortega v Gasset llegó a afirmar que no tenía sentido la propia historia sin las generaciones y formuló en 1914 su frase más conocida: «Yo soy yo y mi circunstancia, y si no la salvo a ella, no me salvo yo», que resume a la perfección el elemento clave para definir una generación. sus circunstancias, Circunstancias que nunca se entienden por los que no están en tu misma cohorte de edad; ahora, cuando nosotros éramos jóvenes o cuando lo eran nuestros padres.

Seguro que les parecía absurdo en mi casa que pasásemos la tarde jugando a una maquinita en un salón de videojuegos; mis abuelos considerarían un despropósito que sus vástagos se divirtiesen en locales con humo y música de locos; exactamente igual que a mí ahora me saca de mis casillas ver a mis hijos delante de TikTok todo el fin de semana.

Si nos indignamos porque los más jóvenes sean seguidores del Rubius cuando abandona el país para pagar menos impuestos, qué pensarían nuestros hijos si supiesen que nosotros no nos perdíamos ni una serie de Imanol Arias y Ana Duato, que tampoco pagaban sus impuestos; o que nuestros abuelos bebían los vientos por las canciones de Lola Flores, que acabó en el banquillo por evasión fiscal. Si el youtuber The Grefg no ha terminado sus estudios y alardea de ello, qué estudios había terminado el cantante de Hombres G en mi juventud o los componentes de Los Brincos que tanto gustaban a mis padres. La realidad es que disfruté a rabiar con esas canciones al igual que mis padres y ahora nuestros hijos se ríen y lo pasan de miedo con sus amigos jugando en línea a

Por eso borremos los prejuicios sobre la generación a la que no pertenecemos. Es normal no entender a quien no se educó en tu época. Detrás de tu crítica hacia ellos puede que solo haya desinformación o, peor aún, frustración.

Iñaki Ortega es director de Deusto $Business\,School\,y\,profesor\,de\,la\,UNIR$





El 'caso del siglo'nos dice que sí se puede



Por Lourdes Benavides Portavoz de cambio climático de Oxfam Intermón

sta semana llegaba una gran noticia. En su sentencia sobre el denominado 'caso del siglo', la justicia francesa reconoce la responsabilidad del Estado en la crisis climática v considera ilegal que incumpla sus compromisos de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero. Es un aviso claro para el resto de Gobiernos europeos que enfrentan demandas por esta causa.

Los impactos del cambio climático son reales y cada vez más visibles: el deshielo del Ártico, la subida del nivel del mar, las sequías o los incendios. España no es una excepción y se enfrenta cada vez más a temporales extremos de nieve y bajas temperaturas, como Filomena o Gloria, que el año pasado causó graves inundaciones. Y. como siempre, las personas más vulnerables son las más expuestas y las que más sufren sus consecuencias, a pesar de ser las que menos contribuyen al cambio climático.

En septiembre pasado nos unimos a la ola internacional de demandas judiciales e iniciamos, junto con Ecologistas en Acción y Greenpeace, un litigio contra nuestro Gobierno por inacción ante el cambio climático. España ha faltado a sus compromisos v ha mostrado falta de ambición ante una emergencia climática que pone en peligro al país y expone a las personas y al medio ambiente a sufrir consecuencias ca-

La presión popular y la justicia serán la palanca que mueva a nuestros gobernantes. Las tres organizaciones estamos convencidas de que si contamos con apoyo ciudadano, el resultado de la demanda será exitoso. Ya ha sucedido en otros países, como Holanda o Francia, con Gobiernos condenados por incumplir sus compromisos de mitigación climática.



Por Asier





NOS DICEN LOS LECTORES

Llenador de tiempo

Jubilado sin nada que hacer y además con fuerzas limitadillas. Especialista en ser espectador siempre que estoy despierto. Con la TV y alguna novela lleno todo el tiempo. Deportes y películas a gogo. Soy un genial llenador de tiempo. Así consigo sentirme inútil. Tengo que hacer algo válido. No solo mirar. Y algo notable. A la altura de la importante persona que me siento ser. Lo voy encontrando. Consiste en actuar con las personas que trato como se merecen. Teniéndoles y demostrándoles una gran estima. Con detalles en mi comportamiento que los hagan sentir lo importantes que son. Que se asombren de lo esmeradamente que me porto con ello, como soñarían y en el fondo desean ser tratados siempre y por todos. Porque todos nos sentimos admirables y además casi siempre incomprendidos. Esta si me parece una ocupación válida. Pablo Osés Azcona, Fuengirola



Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



Cuando esto termine, más vale que creen una especie de UME de psicólogos. Hará falta. @DaniBordas

Negacionista del público de Laruleta de la suerte. @cansinoroyal

«La vacuna tiene un chip que nos va a programar para que los ricos dominen el mundo». No como ahora, que el mundo lo dominan los instaladores de calderas. @roceblanc

Irte a Andorra para no pagar la comunidad. @moedetriana

Los voutubers son al debate fiscal lo que el coaching es a la psicología. @MortaSiciliana



Directora Encarna Samitier

Subdirectores <mark>Jesús Morales y Raúl Rodrígue</mark>z

20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Joan Alegre (director general), Gabriel González (director Madrid), Mercè Borastero (directora Barcelona) y Rocío Ortiz (directora Andalucía). Tel: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico Rafael Martín Operaciones Héctor Mª Benito Administración Luis Oñate

Madrid Condesa de Venadito, 1. | Valencia Avda. Benito Pérez Galdós 13. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00 | 46007 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

mprimen Impresa Norte, S.L.U. Bern Depósito Legal: M-10774-2012

NO TE PIERDAS EL NÚMERO DE FEBRERO



BRUJA ESCARLATA Y VISIÓN LA SERIE QUE RESINTONIZA MARVEL

y además

JUSTIN TIMBERLAKE, 'NOTICIAS DEL GRAN MUNDO', 'HIERRO 2', 'MALCOLM & MARIE', 30 AÑOS DE 'EL SILENCIO DE LOS CORDEROS', EL REGRESO DE 'TOM & JERRY'...

